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*Señala el líder de la CNC, no es posible 
que compren tabaco de Uruguay y 
Brasil y vengan a procesarlo a Nayarit 
y estén dando el rostro de que están 
ayudando a los productores, es por 
ello que estamos prosperando para 
poderles poner aranceles y tratar 
de  frenar de una u otra forma, dijo.  

*Nos venden gato por liebre
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Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

El mandatario nacional Enrique Peña Nieto no 
sale de una bronca cuando ya está en otra
El Presidente de MEXICO no sale 

de una bronca cuando ya está en otra, 
recordemos el caso de la masacre múltiple 
de los 43 jóvenes de la normal rural de 
AYOTZINAPA, que desencadenó en la 
condena de todas las naciones habidas y 
por haber y hasta la iglesia católica en voz 
de sumo Pontífice, así como el Parlamento 
Europeo se pronunciaron por el inmediato 
esclarecimiento de los hechos.

Luego sucedió lo del enfrentamiento 
con  los diversos sectores de la sociedad 
civil que rechazaron sus famosas reformas 
estructurales, tanto la del Trabajo, como la 
Energética, y ni que decir de la Reforma 
Educativa, que a ocho meses de haber sido 
aprobada por los diputados y senadores, 
en el Congreso de la Unión sigue sin ser 
aceptada por los organizaciones sindicales 
del magisterio. Incluso la aplicación de la 
evaluación magisterial en los diferentes 
estados del país, ha sido motivo para 
que profesores de la CNTE incurran en 
actos de agresión física y abusos contra 
sus propios compañeros de profesión, 
que por el simple hecho de que acuden a 
presentar su examen para tener derecho a 
una plaza, son ofendidos en su dignidad, 
al ser rapados los hombres y las mujeres, 
algunos otros reciben hasta golpes, todo 
ello con la complacencia de las autoridades 
educativas de todos los niveles que no 
hacen nada por proteger a los profesores 
que desean cumplir con las nuevas 
disposiciones de la ley de educación y 
para el colmo, estos profesores  abusivos 
todavía reciben su salario integro. 

También otro escándalo en que se 
vio inmerso el ejecutivo nacional fue el 
relacionado con la famosa “Casa Blanca” 
de las Lomas de Chapultepec, propiedad 
de la primera dama y ni que decir de la 
costosa mansión que adquirió el Secretario 
de Gobernación, Osorio Chong por el mismo 
rumbo, cuyos recursos para la adquisición 
de ambas propiedades a nadie convenció 
y que por cierto fue causa de que le dieran 
cuello a la distinguida  Carmelita de radio 
fórmula. Pero también otro factor que ha 

marcado el gobierno federal priista es la 
constante devaluación del Peso Mexicano 
frente al dólar, la cual data desde los 
primeros meses de la actual administración 
y que hasta la fecha aun no se estabiliza, 
y lo peor es que pudiera seguir en una 
vertiginosa  caída, ya que de los $13.00 
pesos por dólar en que el gobierno de 
Enrique Peña Nieto recibió la divisa al inicio 
de su gestión, ya la lleva a $16.00 pesos 
por dólar y todavía lo que le falta para 
desgracia del pueblo de MEXICO, puesto 
que mientras más se debilita la Moneda 
Mexicana ante la moneda Estadounidense, 
más se incrementan los precios de todos 
los bienes de consumo en perjuicio de las 
clases populares. 

Y para colmo de males por si lo anterior 
fuera poco, ahora se les escapa del 
PENAL DE MAXIMA SEGURIDAD DEL 
ALTIPLANO que se localiza en el estado 
de JALISCO, el reo más célebre de todos 
los que ha habido en la historia del narco 
en MEXICO. Según relatan las agencias 
noticiosas “El Chapo” Guzmán, que ha 
sido portada de la revista Forbes, se fugó 
de la supuestamente penitenciaria más 
segura de todo el país y de Latinoamérica, 
durante la madrugada de ayer domingo, 
y vaya que fue una fuga como las de las 
películas, por un túnel como el 
del canal de la Mancha, 
construido con la ingeniería 
más avanzada, aunque dicen 
las malas lenguas que se fugó 
por la puerta. Esto también 
ocurrió en su primera fuga del 
penal de PUENTE GRANDE 
durante el gobierno de FOX. 
Total que en el gobierno de 
ENRIQUE PEÑA NIETO no 
saben despistar  eso de las 
fugas, creen que al pueblo se 
la van a pegar, lo que deja 
de manifiesto la descarada 
corrupción que a todas luces 
está presente en cada una 
de las dependencias de la 
administración federal donde 
el que no cae resbala.

Desde luego que la reducción de la 
pobreza es uno de los objetivos del gobierno 
mexicano, de las administraciones estatales  
y es un tema socorrido en la mayoría de 
las estrategias de desarrollo de carácter 
nacional e internacional, incluso aquellas 
que cuentan con el apoyo de donantes y 
prestamistas bilaterales y multilaterales.

La reducción de la pobreza  también 
es una preocupación crucial para los 
350 millones de indígenas de todo el 
mundo; la mayoría habita en países en 
desarrollo y cuentan con una representación 
desproporcionada entre los pobres: el 
Banco Mundial calcula que constituyen 
aproximadamente el 5% de la población 
mundial, pero el 15% de aquellos países 
que viven en la pobreza.

En efecto, los pueblos indígenas 
son poblaciones diferenciadas con sus 
propias historias, territorios, estrategias de 
sustento, valores y creencias y por tanto 
sus nociones respecto de la pobreza y el 
bienestar son distintas.

Si las estrategias de reducción la 
pobreza no consideran las percepciones 
y aspiraciones propias de los pueblos 
indígenas, corren el riesgo fracasar o 

incluso agravar la situación, por ejemplo, 
privando a los pueblos indígenas del acceso 
a recursos esenciales, debilitando las 
estructuras de gobernabilidad tradicionales 
o contribuyendo a la pérdida de los 
idiomas indígenas. Es lo que aseguran 
los especialistas.

La pobreza de los pueblos indígenas es un 
reflejo de su posición generalmente marginal 
dentro de las sociedades nacionales.

Los documentos de estrategia de lucha 
contra la pobreza se han convertido en 
el marco global para los préstamos, los 
alivios de deuda y la cooperación para el 
desarrollo en países de bajos ingresos.

En 2005, la Organización Internacional 
del Trabajo –OIT-,  llevó a cabo una 
auditoría para verificar si se habían tomado 
en cuenta los derechos, necesidades y 
aspiraciones de los pueblos indígenas y 
tribales, cómo se había logrado esto, y si 
ellos habían participado en las consultas.

Si bien se consideran programas y 
esquemas a favor de las poblaciones 
que habitan en las zonas urbanas y 
suburbanas, las áreas indígenas deben 

ser prioritarias para atender a 
los niños, mujeres y adultos en 
posición de desventaja social.

Con políticas directas de 
asistencia social que involucren 
salud, educación, servicios 
públicos, empleos y posibilidades 
de desarrollo mediante caminos, 
carreteras y otros beneficios, se 
estará ayudando a los sectores 
indígenas a sobresalir en la crisis 
económica aprovechando sus 
propios recursos, su hábitat y 
arraigados en sus comunidades.

Ojalá las estrategias estatales 
y nacionales así lo consideren.

Veremos y diremos.

URGE APOYAR SECTORES INDÍGENAS

Atentamente 

AVISO IMPORTANTE: 
Ante cobros indebidos hechos por 

personas ajenas a nuestra empresa 
recomendamos a nuestros clientes 
checar muy bien a quienes realizan sus 
pagos y que sean personas plenamente 
autorizadas por esta casa editorial.

Dirección General   

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO
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Se olvidaron de las presuntas amenazas de 
muerte dos policías de Tepic y se fueron a trabajar 

El Chapo: “será que el perro se 
duerme/ o que no quiso ladrar”…

* La fuga del líder del Cártel de Sinaloa podría tener 
repercusiones en Nayarit, tan sólo por simple vecindad.

Por Oscar Verdín Camacho 

Parece que fue ayer cuando el abogado nayarita Martín 
Elías Franco –fallecido en noviembre del 2014- escribió 
el corrido “La fuga del Chapo”, tras la escapatoria de 
Joaquín Guzmán Loera “El Chapo Guzmán”, registrada 
en el año 2001.

Grabado con Vaqueros Musical, así dice parte de 
la letra:

Hablado:
“Oiga jefe
¿qué pasó Joaquín?
le doy dos millones de dólares 
por mi libertad
súbale tantito
súbale tantito 
y ya veremos”.
Música:
“El Chapo se les peló
como el señor Baltazar
de diferente manera
pero es lo mismo caray 
será que el perro se duerme
o que no quiso ladrar”.
“Del centro penitenciario 
de Puente Grande, Jalisco
El Chapo se les peló 
entre muchos desperdicios
en un camión de basura
que duro fue el sacrificio”.
“Cuando estuvo prisionero 
su gente lo visitaba
por eso en el reclusorio
la raza lo respetaba
sus compañeros de celda
entre todos lo cuidaban”.
 “Él siembra maíz y frijol
es un buen agricultor
y los aviones que tiene 

de ahí mismo los compró
así les dijo a los medios
antes de ir a prisión”.

Vuelto a capturar en febrero del 2014, la noche de 
este sábado El Chapo Guzmán se volvió a ir, ya no 
en un carrito de desperdicios sino por un túnel de mil 
500 metros, y dejó en pedazos la versión de máxima 
seguridad que se presumía de la prisión El Altiplano, en 
el Estado de México. 

Para nadie es desconocida la influencia que durante 
años ha tenido el Cártel de Sinaloa en Nayarit, aunque 
que en los últimos años ha disputado el control con la 
organización de los Beltrán Leyva, sus antiguos aliados.

Tan sólo por simple vecindad con Sinaloa, Nayarit 
sería uno de los estados donde Guzmán Loera ahora 
es buscado.

Si Martín Elías Franco viviera, su corrido de la nueva 
fuga seguramente abordaría eso de que la noche del 
sábado, El Chapo se introdujo al área de regaderas, fuera 
de la vigilancia de cámaras, y “se les volvió pescado”, 
como también canta Lorenzo de Monteclaro.

Por lo pronto, como dice el corrido de Elías Franco: 
será que el perro se duerme/o que no quiso ladrar”…

Rafael González Castillo 

Este viernes después de las doce del día el 
policía municipal, Alejandro Guerra González, 
salió del Ayuntamiento de Tepic muy contento 
porque se reunió  con el alcalde Leopoldo 
Domínguez González  como se lo habían 
prometido. En la entrevista nada más estuvo  
el aludido y otro agente apellidado Alcantar. 
Ambos uniformados  el jueves  de la presente 
semana afirmaron que el jefe  de la corporación 

Jorge Alberto Berecochea García  los había 
amenazado de muerte y que no les respetaba 
sus derechos. Pero hoy después  de la plática 
con el Presidente se olvidaron del asunto y se 
fueron a trabajar.

Guerra González y compañero antes de 
abandonar la alcaldía afirmó que Domínguez 
González  les prometió investigar el problema el 
próximo lunes directamente en la corporación. 

Los presuntos amenazados por  Berecochea  

García dijeron también que los otros cuatro 
uniformados  inconformes no pudieron acudir 
al encuentro con el alcalde porque estaban 
trabajando.

Alejandro Guerra, durante la entrevista  hasta 
afirmó que él y sus compañeros están listos 
para  trabajar a favor  de cualquier proyecto 
que emprenda  el doctor “Polo”.

El agente y su camarada por la tarde de 
este viernes sin ningún problema se pusieron 

a  trabajar en la preventiva  de Tepic  y en 
sus ratos libres les afirmaron a la mayoría de 
los gendarmes que la próxima  semana los 
visitará  el alcalde.   

Por: MARIO LUNA

 El Secretario de Seguridad Pública 
en el municipio de Tepic, Jorge 
Berecochea García, dejó claro una 
vez más que las casas de empeño 
que hoy pululan por doquier en el 
municipio, son lugares en donde los 
rateros llevan lo robado para que ahí 
se vendan, y con pleno conocimiento 
de los dueños o encargados de estos 
establecimientos.

Es por ello que al preguntarle al 
jefe policiaco sobre qué es lo que 
hacen para evitarlo, dijo que esa 
acción no es de su competencia, 
ya que su responsabilidad como 
policía municipal es preventiva, por 
lo que a quien le corresponde hacer 
acciones para evitar esta venta de 
objetos robados en las casas de 
empeño, es a la Fiscalía General.

Refirió que la venta de objetos 
robados no ha sido extraño para nadie 
que en esos establecimientos lo hagan, 
al grado de que han existido denuncias 
de los afectados y señalando que sus 
pertenencias están vendiéndose en 
una determinada casa de empeño, 
y el Ministerio Público, no haga lo 

pertinente de sancionar al dueño 
o encargado de esos lugares, ya 
que tienen el descaro de pedir a 
los afectados que paguen lo que 
pagaron los de la casa de empeño 
por sus objetos.

“Cuando se vende cualquier pieza 
en una casa de empeño, deben dejar 
quien lo hace su identificación, en 
donde se tienen todos sus datos de 
donde vive y quien es, por lo que si 
la autoridad competente quisiera, 
sencillamente, con esos datos, irían 
a detener al presunto ratero para 
sancionarlo al igual que al de la 
casa de empeño por comprar con 
conocimiento cosas robadas, pero 
no se hace así”.

Ante esta situación se deberán 
de implementar operativos para 
investigar a esos establecimientos 
y castigarlos. Pero además hacer 
rondines con mayor insistencia 
dentro de los perímetros donde están 
ubicadas esas casas de empeño 
para detectar a quienes pretendan 
vender esos objetos robados, dijo 
Jorge Berecochea García, quien 
agregó que ellos como municipales 
lo están haciendo.

Casas de empeño vendimia de 
objetos robados: Jorge Berecochea
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Regidora Luisa Sandoval solo se la 
pasa de paseo, señalan regidores  

200 mdp morosos adeudan 
al SIAPA: Jesús Navarro 

Por: MARIO LUNA

La i r responsabi l idad y  e l 
valemadrismo que ha identificado a la 
regidora de poses telenovelescos de 
series del crimen organizado, donde 
se ven las amenazas de muerte, los 
secuestros o levantones, de los cuales 
ha presumido Luisa Aidé Sandoval 
Rojas, y por los cuales se ha conocido 
por estos desmanes y nunca por el 
trabajo al cual le tiene alergia.

Sus propios compañeros de cabildo, 
molestos y hasta cierto punto enojados, 
denunciaron que Luisa Sandoval 
Rojas, por cerca de un mes, no se 
paró a trabajar, porque andaba fuera 
del estado, por andar de vacaciones, 
dejando tirado sus responsabilidades 
edilicias de comisiones, porque al 
parecer la regidora panista asidua 
a los escándalos, hoy lo hace pero 
por faltista, por no trabajar como es 
su costumbre.

Lo que se preguntan los regidores 
de todos los partidos y los de su 
propio, es quién la está protegiendo, 
y por qué la protegen, para solaparle 
todos sus caprichos, aunque estos 
vayan en detrimento y perjuicio de 
la misma ciudadanía a la que dice 

representar y a la que ni siquiera 
conocen, porque se ha olvidado de 
la gente de su demarcación.

Pese a que la administración 
municipal actual, pasa por graves 
problemas financieros, eso no es 
impedimento para que la regidora  
“coquetona” siga dando muestras 
de su avasal lable inept i tud, 
irresponsabilidad, valemadrismo y 
holgazanería, pero definitivamente 
eso no es impedimento para ser 
muy pero muy responsable en el 
cobrar antes de quincena su salario 
no devengado, además de otras 
jugosas compensaciones y dadivas 

por su buen desempeño, que no 
sabemos que desempeño hará muy 
bien, pero que por ello, le dan muy 
buenas dadivas y canonjías.

Pero el sueño guajiro, de ser la 
próxima diputada local por el partido 
que más le acomode o de aquel a 
que engatuse, ya que por el PAN, 
partido por el que ahora es regidora, 
definitivamente no lo será, aunque 
su protector haga los esfuerzos 
que haga, por ello, el coqueteo con 
el PRD es totalmente manifiesto y 
contundente, pero no creemos que 
lo logre, porque ahí existen otros 
intereses también de faldas y que 
por cierto ha sido más discreto, con 
el PRI, también las señales han sido 
contundentes, ya que para quedar 
bien con ellos, ataca en ocasiones 
a esta administración, golpetea a 
su propio partido el PAN, exhibe 
amistades entrañables y muy cercanas 
con diputados de ese partido a quien 
por cierto hasta el matrimonio le 
anda costando, pero todo ello, es 
muy peculiar en su personalidad y 
actuar de ella, esperamos ahora, que 
sus compañeros regidores inicien 
el bloque como ellos lo llaman para 
seguirla exhibiendo por ser una 
parásita que no trabaja para nada.

Por: MARIO LUNA

El director general del SIAPA  en 
Tepic, Jesús Navarro Ortega, informó 
que la problemática que enfrenta 
este organismo operador de agua 
en el municipio capitalino, referente 
a la escasez de recursos, se deriva 
principalmente de la falta de pago 
de los usuarios, ya que a la fecha la 
morosidad de estos, ha conllevado 
a que se le adeuden más de 200 
millones de pesos.

Es el cuarenta por ciento del padrón 
de usuarios del SIAPA,  del total de 
116 mil usuarios, son quienes tienen 
un adeudo con el organismo, el cual 
asciende, volvió a repetir a los más 
de 200 millones de pesos, ya que en 
algunos casos, existen gentes que 
tienen más de 10 años sin pagar ni 

un solo peso por este servicio.

Detalló el titular del SIAPA, que 
solo el 30 por ciento de esos 116 
usuarios son los que pagan el servicio 
anualmente, el otro 30 por ciento 
lo hace mes con mes, pero el 40 
restante se olvida de pagar, por lo 
que se les sigue invitando a hacer 
convenios para regularizarse, dijo 
Jesús Navarro Ortega.

Reconoció que de esta cartera 
vencida, se ha estado investigando, 
en donde se ha detectado que los 
dueños de un predio ya lo vendió y 
lo fusionaron con otro, por lo que al ir 
a cobrar, ya no existe ese domicilio, 
por lo que se tiene que hacer una 
depuración del padrón, para saber 
realmente cual es la deuda que es 
cobrable, para de ahí partir y saber 

realmente cuanto recurso es con el 
que pudiera contar en dado momento 
el SIAPA.

Jesús Navarro Ortega, subrayó que 
en estos momentos están abocados en 
detectar todas las tomas clandestinas 
de agua que se tienen en Tepic, lo 
cual es otro de los graves problemas, 
ya que representa el 15 por ciento de 
las tomas que se tienen, la pretensión 
es regularizarlas para tener mayor 
solvencia financiera para hacer frente 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- El Comisionado Político 
Nacional del Partido del Trabajo 
en la entidad, Pedro Roberto 
Pérez Gómez, dio a conocer en 
entrevista, “decirte primeramente, 
que el PT, esta teniendo buenos 
resultados en la defensa que está 
haciendo en el registro del partido, 
en el sentido de que varios de 
los recursos de impugnación que 
nosotros entregamos en tiempo y 
forma, ya están surtiendo efecto 
a favor nuestro, no los esperados 
pero al menos nos muestran un 
panorama de manera diferente”.

El entrevistado manifestó, que en 
el procedimiento y la actividad de 
defensa del registro del partido es 
mediante la misma estrategia, la de 
manifestar nuestra inconformidad en 
los Consejos Locales Electorales de 
las 30 entidades del país, “estaremos 
nosotros haciendo la protesta 
mañana martes, simultáneamente 
en todos los estados y a la misma 
hora, como una medida de que se 
vea transparentado el resultado de 
las elecciones del mes de junio 
pasado”.

Y señaló, “lo único que queremos 
es que aparezcan los más de 37 mil 

votos que hubo a favor nuestro, ya 
que eso es lo que nos perjudica para 
contar con más de 7 diputaciones 
federales a nivel nacional y por 
supuesto la continuidad del registro 
de nuestro partido a nivel nacional, 
ya que son solo 82 diezmilésimas, 
equiparables a mas o menos 3300 
votos en todo el país, y son los que 
dice el INE que nos faltan para no 
perder el registro”.

“Con lo que esta pasando ahorita 
se corre el riesgo de que el PRI 
quede sobre representado en la 
Cámara Baja en un momento dado,  
por lo que aún tenemos confianza 
de que no se perderá el registro 
del PT, y buscaremos los votos 
ganados donde se encuentren para 
que en caso de no ser atendidos 
legalmente acudiremos hasta las 
últimas instancias, por lo que solo 
estamos esperando a que el Tribunal 
defina totalmente los resultados en 
Agosto próximo”.

Por último, el Comisionado Político 
Nacional del Partido del Trabajo, 
Pedro Roberto Pérez Gómez, indicó, 
que el INE no ha cumplido bien 
con esa responsabilidad, ya que 
está haciendo algo que el Tribunal 
Federal Electoral le corresponde, 
el de proporcionar los resultados 
finales de una elección.  

Van por buen camino los 
recursos de impugnación 

*Para no perder el registro, el Partido del 
Trabajo 

a todos los compromisos, sobre todo 
a la Comisión Federal de Electricidad.

Ante la presión que realiza la 
CFE al cortarles el suministro de 
energía en los pozos profundos de 

abastecimiento de agua, para que el 
SIAPA les pague el recibo de energía, 
ahora el organismo operador tendrá 
que también “apretar” a sus usuarios, 
sobre todo a los morosos, para que 
paguen el servicio.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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*Es malo el egocentrismo, pero hay que puntualizar que gracias 
a tantos desvelos  ya hay resultados, no podemos ir  hacia atrás, 

tenemos que evitar  que el dinero se vaya a Estados Unidos y a otros 
estados, dijo.
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Nadie me ayudó  en las gestiones del 
canal centenario: Roberto Sandoval 

Empresas de tabaco nayaritas nos 
venden gato por liebre: Manuel Cota 

Por Juan Carlos Ceballos

Santiago Ixcuintla .- El egocentrismo 
es malo, pero también hay que 
puntualizar que el cien por ciento de 
las gestiones del Canal Centenario 
es de Roberto Sandoval, no recibí 
apoyo de nadie, a pesar de estar con 
mucho tezón y muchos desvelos, hoy 
ya hay resultados,  hoy en esta nueva 
etapa de poder construir, silos y otras 
cosas más, pues ahí si le pedimos 
al senador Manuel Humberto Cota, 
que nos ayude para poder construir 
silos,,la inversión del Canal es de 7 
mil 400 millones de pesos, es una 
obra que se logró a base de estar 
día, noche, mañana  y tarde con el 
secretario de Hacienda, con el de 
Agricultura, se los explicaba al revés y 
al derecho , hoy que ya está trabajando, 
ocupamos la unidad de todos  para 
poder demostrar que los  nayaritas 
somos más grandes que nuestros  
problemas,  aseveró el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda.                                                                                                                          

Agregó que la unidad y la confianza 
de cada uno de nosotros va a ser 
los resultados que daremos para 
esta historia, pero para el Canal 
Centenario, me lo dijo el Secretario 
de Hacienda Luis Videgaray, mira 
Roberto es muy necesario este canal, 
sabemos de la situación económica 
de cómo se están llevando el dinero 
a otros estados donde ni agua hay y 
hasta que llegan los técnicos se dan 
cuenta que sustraer el agua cuesta más 
caro de lo que el canal es, la energía 
eléctrica, el costo de la producción,  
pero aquí gracias a Dios estamos 
en una etapa importante y yo no me 
quise esperar a que las mil primeras 
hectáreas, estamos cerca de las dos 
mil hectáreas, del Canal Centenario, 
nos dijera si va a funcionar o no.                                                                                                                                              

               Sandoval Castañeda, 
señaló .-aquí en Santiago –yo – 
los divido por tres cosas , margen 
izquierda, que para –mi- son los 
mejores productores de arroz de  

México y de Nayarit , la margen 
izquierda que le copió a Sinaloa, en 
donde los griegos llegaron desde 
hace 70 años a enseñarlos a como 
aprovechar las tierras, así la margen 
izquierda tiene no menos de 50 años 
, adelantado de la zona, por eso les 
va muy bien a los arroceros, cuando 
menos están organizados.

La margen derecha que se hizo 
el canal hace años, sin plan de 
negocios, sin nivelación sin carreteras 
ni caminos y que pasaban lo veían 
y la gente decía que no servían los 
canales, lo que no servía es que 
los canales son los que no pueden 
sembrar, se ocupa la  producción, la 
capacitación, la idea y la capacitación 
de cada uno de los campesinos.                                                                                                                                      
                                                                                       Pero 
gracias a las gestiones de todo 
el equipo , que somos un mismo 
equipo, hoy se dio  en la margen 
derecha, la oportunidad de sembrar 
mil hectáreas de maíz amarillo  y 

Por Juan Carlos Ceballos 

Santiago Ixcuintla .- El peor contrabando 
es  el del tabaco, en el centro y en el corazón 
tabaquero de México donde se está batallando, 
lamentablemente  cuando fue parte de nuestra 
riqueza, el grave problema del contrabando de 

tabaco de muchas empresas 
que en Nayarit se encuentran, 
ya han sido severamente 
denunciadas, no es posible que 
compren tabaco de Uruguay y 
Brasil y vengan a procesarlo a 
Nayarit y estén dando el rostro y 
la cara de que están ayudando 
a los productores, es por ello 
que estamos prosperando 
para poderles poner aranceles 
y tratar de  frenar de una  u 
otra forma, aseveró  tajante 
el senador de la república  y 
dirigente nacional de la CNC, 
Manuel Humberto Cota Jiménez.                                                                                                                                         
                                 

  Añadió que el contrabando 
debe de frenarse, no es posible 
que en un país y en un estado 
como Nayarit con ese potencial, 
se siga importando tabaco 

y se siga afectando a los productores, el 
campo es un sector muy importante, en todo 
el país y desde luego en nuestro estado no 
se puede poner en riesgo por malas políticas 
y ataques infundados, no podemos avanzar si 
el contrabando sigue invadiendo nuestro país.                                                                                
Yo estoy de acuerdo en que se siembre lo que 
se pueda consumir, en primer tiempo, en forma 
interna y en segundo lo que se pueda exportar, no 
es posible que más de 10 millones de toneladas 
compramos de otros países, inclusive de maíz 
transgénico, es una incongruencia, hoy tenemos 
la oportunidad  de que más de 50 mil hectáreas 
sean reconvertidas a un tema central para el 
país, no solo para Nayarit y de eso da cuenta, 
los buenos números que el presidente Enrique 
Peña Nieto y el gobernador Roberto Sandoval, 
han presentando, ese es el reto la cruzada 
nacional contra el hambre,  es uno de los temas 
la hambruna en el mundo, está presente y en 
muchas partes de la región en consecuencia 
pues es un tema central, soberanía, soberanía 
y más aún seguridad agroalimentaria, ese es 

el tema base y todos tenemos que particip
ar.–                                                                                                                                     

En otra orden  de ideas.- al ser cuestionado 
respecto a que Antonio Echevarría García, 
quien ha estado muy activo visitando todos los 
municipios del estado y dice que un campesino 
de banqueta, del partido oficial, Cota Jiménez, 
respondió, los resultados hasta el día de hoy 
son positivos, hoy se da cuenta muy puntual 
de lo que se está produciendo en Nayarit, hoy 
la margen derecha del río Santiago son mil 
hectáreas, son importantes registro de ingresos 
para los campesinos, ese es el tema central hay 
que hacerlo en campo, -yo – creo que el tema 
de la política, es un tema de grandes líderes, de 
peleadores y de pesos completo y como le dijo 
Don Quijote, a Sancho Panza, los perros ladran, 
es señal de que vamos avanzando.- finalizó.  

cuando –yo- les decía del 
maíz amarillo me decían, es 
que el maíz amarillo no es 
para el consumo humano , lo 
utilizan mucho para el forraje, 
pero vamos sembrando lo 
que necesita México, no nos 
aferremos a seguir sembrando 
lo mismo esperando resultados 
diferentes, -yo – me siento 
muy orgulloso y a la prensa 
aquí  quiero puntualizarlo  
muy claro, quizás cuando 
habla uno del campo , de 
tierras y de producción , a 
la mejor algunos van a decir 
y –yo- que tengo que ver 
con el campo, pues mucho, 
vamos a poner un ejemplo, 
práctico como en la escuelita,  
100 productores que no sembraban 
nada en esta tierra, pero vamos 
a hablar que iban a sembrar frijol.                                                                                                                                          

            Pero por las lluvias 
atípicas que hubo y los desastres 
naturales hubieran perdido 15 millones 
pesos en las mil hectáreas y que 
ahorita estuvieran –conmigo- con 
los senadores, con los diputados, 
yendo a tomar carreteras por los 
15 millones de pesos de pérdidas 
de frijol de estas mil toneladas.                                                                                                                                       
                                                  

                 El mandatario nayarita, 
reiteró.- no sembramos frijol, los 
capacitamos , con el apoyo del gobierno 
federal los logramos convencer y 
sembramos por primera vez en la 
historia, en esta zona, en la etapa 

otoño- invierno, esa fuera la historia, 
sembramos esas mil hectáreas y 
a pasar de la lluvia , porque si no 
hubiera habido esta lluvia hubiéramos 
andado facilito en las 10 toneladas, 
en mil hectáreas,  pero estas 10 
toneladas, dieron 6 mil toneladas  de  
maíz amarillo, por los tres mil noventa 
, más los tres mil 300 que se tienen 
que llegar del precio  pactado con el 
gobierno  más los subsidios gracias 
al presidente Enrique Peña Nieto, 
estamos hablando de 3 mil 650 pesos 
por tonelada, tenemos 22 millones de 
pesos de ganancia  y en vez de perder 
ganamos en 6 meses, ya tuvimos un 
beneficio del maíz amarillo, eso es llo 
que necesitamos, para salir adelante 
junto  con los productores de maíz  
AMARILLO de Nayarit, no hay que 
regresar atrás.                                                   
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dirigente de los abogados nayaritas, 
Ricardo Góngora Preciado señaló, “los 
retos a los que nos vamos a enfrentar 
dentro de la organización, primero que 
nada será brindar una buena capacitación 
a todos los Abogados, para estar mejor 
preparados en base a las nuevas reformas 
estructurales, enfrentar los nuevos 
juicios orales, y ser siempre 100% más 
competitivos para brindarle una mejor 
atención a la ciudadanía de acuerdo a 
las necesidades que tengan”. 

Indicando el entrevistado, que “en este 
sentido vamos por una organización mas 
fuerte y más fortalecida, ya que quedó 
demostrado al ser una planilla donde 
se vio la fortaleza en una sola línea de 
unidad, brindándonos su apoyo todos 
los agremiados de esta organización 
que hoy encabezaremos con mucha 
responsabilidad, estando seguros  y 
comprometidos de que no les vamos a 
fallar”.

Asimismo, dijo,- agradezco toda la 

confianza que están depositando en mí 
para estar al frente de esta Asociación 
pionera, que al igual que todos los retos 
profesionales que he tenido en mi vida, 
hasta ahorita todavía he salido adelante 
en cada uno de ellos, por lo que este es 
un reto más que sin lugar a dudas vamos 
a sacar adelante con el apoyo de todo el 
equipo que nos rodea, tomando en cuenta 
a los grandes y prestigiados abogados 
que forman parte de nuestra Asociación, 
y que sin lugar a dudas con su asesoría 
y respaldo vamos a salir adelante con 
toda la demanda de trabajo que exista 
en nuestra organización.

Finalmente, el prestigiado y joven 
dirigente de la organización de los 
Abogados de Nayarit, agregó que con los 
integrantes de la nueva mesa directiva, 
se trabajará fuerte y que con paso firme 
realizará un trabajo muy eficiente, para 
ser siempre mejores y con ello ir siempre 
a la vanguardia en la innovación de leyes 
derivadas de las reformas estructurales, 
pero sobre todo en materia de derecho 
penal, mercantil, agrario, hacendaria, 
laboral, entre otras que nos obliga subrayó, 
a que día con día estar mejor preparados 
para prestar un eficiente servicio a quien 
lo requiera.

Política

*Son muchos los que buscan, sin embargo solo los que 
acrediten el examen podrán obtener su base, dijo. 

Solo los mejores maestros 
obtendrán plaza: López Santiago
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Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic .- El director de los Servicios 
de Educación pública de Nayarit, 
Héctor López Santiago, informó que 
de este sábado 11 al 19 de julio, 3 mil 
192 aspirantes a obtener una plaza de 
docente en el sistema de educación 
básica, presentaron exámenes en las 
sedes de la UTN, CONALEP, ITT y en 
los SEPEN, que fueron las mismas 
en las que los presentaron quienes 
buscaban un cambio de adscripción 
y los resultados se conocerán el 9 
de agosto.                                                                                                                   

Estas sedes del CONALEP de Tepic, 
la UTN de Xalisco, las Escuelas Normal 
Superior y Urbana de Tepic, el ITT y 
los Servicios de Educación Pública 
de Nayarit, están bien equipadas 
para evitar los problemas que se 
suscitaron con los aspirantes a una 
promoción, añadiendo que para evitar 
los problemas que los aspirantes 

sufrieron la vez anterior por el horario, 
“que ahora se tome en cuenta que la 
convocatoria se lanzó en la Ciudad de 
México y por lo tanto la hora señalada 
para presentarse en las sedes que 
les corresponda, debe ser la hora 
centro, ya que en los exámenes 
anteriores hubo una confusión y 
algunos profesores llegaron tarde”. 

López Santiago dio a conocer 
asimismo, que los resultados oficiales 
de la lista de prelación, se dará a 
conocer el próximo 9 de agosto, 
para que todos los y las aspirantes, 
chequen la forma en que quedarán 
integradas esas listas en base a los 
3 mil 192 aspirantes que solicitaron 
presentar el examen “sin embargo 
debemos dar a conocer que en 
estos momentos se están ofreciendo 
alrededor de 56 plazas que están 
disponibles, pero conforme inicie el 
ciclo escolar, habrá nuevas plazas 
por retiros o jubilaciones y por lo 
tanto se va recorriendo la prelación 

en base a la calificación que cada 
quien haya obtenido”. 

Por otra parte, dijo que se está 
enEstas sedes del CONALEP de Tepic, 
la UTN de Xalisco, las Escuelas Normal 
Superior y Urbana de Tepic, el ITT y 
los Servicios de Educación Pública 
de Nayarit, están bien equipadas 
para evitar los problemas que se 
suscitaron con los aspirantes a una 
promoción, añadiendo que para evitar 
los problemas que los aspirantes 
sufrieron la vez anterior por el horario, 
“que ahora se tome en cuenta que la 
convocatoria se lanzó en la Ciudad de 
México y por lo tanto la hora señalada 
para presentarse en las sedes que 
les corresponda, debe ser la hora 
centro, ya que en los exámenes 
anteriores hubo una confusión y 
algunos profesores llegaron tarde”.

 López Santiago dio a conocer 
asimismo, que los resultados oficiales 
de la lista de prelación, se dará a 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic- El pasado fin de semana, se 
llevó a cabo la renovación de la nueva 
mesa directiva de la Asociación de 
Abogados de Nayarit, quedando como 
titular Ricardo Góngora Preciado, siendo 
el representante del Gobernador del 
Estado, Becerra Anzaldo, quien le tomara 
la protesta oficial por los dos venideros 
años en que durará su gestión al frente 
de los abogados nayaritas.

Luego de tomar protesta como nuevo 

Tomó protesta el presidente de la asociación de 
abogados de Nayarit, Ricardo Góngora Preciado

conocer el próximo 9 de 
agosto, para que todos los 
y las aspirantes, chequen 
la forma en que quedarán 
integradas esas listas en base 
a los 3 mil 192 aspirantes 
que solicitaron presentar 
el examen “sin embargo 
debemos dar a conocer 
que en estos momentos se 
están ofreciendo alrededor 
de 56 plazas que están 
disponibles, pero conforme 
inicie el ciclo escolar, habrá 
nuevas plazas por retiros o 
jubilaciones y por lo tanto se 
va recorriendo la prelación en 
base a la calificación que cada quien 
haya obtenido”. Por otra parte, dijo 
que se está en comunicación con 
los directores y los docentes de las 
500 escuelas de tiempo completo, 
para que a través de esa relación 
que existe, puedan otorgar las 
facilidades para que los niños y las 
niñas realicen las actividades que 
se tienen programadas para ofrecer 
cursos de verano a quien lo solicite 
y prepararse para el próximo ciclo 
escolar “porque pediremos se aumente 
el número de nuevas escuelas de 
este tipo, ya que se nos aprobaron 
solo 6 de ellas”. 

En otro tema, dijo que este viernes, 
salieron de vacaciones de verano más 
de 200 mil alumnos de educación 

básica y más de 15 mil maestros 
de más de mil 500 escuelas, por lo 
que se están preparando todos los 
documentos de fin de ciclo escolar 
que habrán de entregarse el próximo 
martes 15 de julio a todas las niñas, 
niños y jóvenes, principalmente a 
los que concluyen su nivel primaria 
y secundaria. Explicó que el inicio 
del ciclo escolar 2015-2016 se tiene 
programado para el 24 de agosto, 
pero la invitación a los padres de 
familia “es que involucren a sus hijos 
a las cursos de verano que ofrecen 
diferentes dependencias, incluso 
nosotros estamos ofreciendo, a través 
de Escuelas en movimiento, que los 
niños puedan estar interactuando, 
jugando y motivándose a reforzar 
su lectura o escritura y aprender a 
leer quienes todavía no lo saben”. 
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los 24 equipos de trabajo que 
participaron en la distribución y 
entrega de este apoyo económico, 
el viernes 10 por la tarde concluyó 
la encomienda del Gobernador 

Roberto Sandoval 
Castañeda de visitar 
los mil 701 planteles 
escolares de primaria y 
secundaria existentes 
para entregar la Beca 
Universal a las niñas 
y niños nayaritas.

El director de los 
Servicios de Educación 
Pública del Estado 
de Nayarit (SEPEN), 
H é c t o r  L ó p e z 
Santiago, precisó que 
la administración de 
Roberto Sandoval 
Castañeda, en un 
esfuerzo económico, 
erogó más de 48 
millones de pesos 
para la entrega de 
este beneficio. Aclaró 

que tales recursos provienen 
estrictamente de las arcas estatales.

“Afortunadamente, hemos 
cumplido con la meta que nos 
señaló el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y llegamos a 
las mil 701 escuelas de los veinte 
municipios del estado de Nayarit, 
apoyados por los 24 equipos que 
se conformaron de las diferentes 
dependencias del Gobierno de 
Roberto Sandoval Castañeda”, 
apuntó.

Por último, los Servicios de 
Educación Pública del Estado 
de Nayarit ponen a disposición 
de los padres de familia de 
aquellos niños que cambiaron de 
escuela o de residencia, el número 
telefónico 160 37 32, en el que 
serán atendidos por el personal 
de la dependencia si, por cambio 
de domicilio o escuela, aún no 
reciben su beca. O bien pueden 
acudir a las oficinas centrales de 
los SEPEN en Tepic.

Con éxito culminó la entrega 
de la Beca Universal a más de 
192 mil alumnos de primaria y 
secundaria de todo el estado. 
Cada uno recibió, en propia mano, 
un cheque nominal expedido por 
la Secretaría de Administración y 
Finanzas del Gobierno del Estado.

De acuerdo con el reporte de 

Culmina Gobierno la entrega de becas escolares

Política

 Zabludovsky, irónico y sarcástico 
pero muy humano: Gilberto Flores

Por: MARIO LUNA

Pocos conocían el lado humano 
de uno de los pilares en México, del 
periodismo, como lo fue, Jacobo 
Zabludovsky, quien entrevistaba 
al personaje más entrevistado, 
pero de temas que nadie lo 

había hecho ya sea por temor 
o falta de capacidad para ello, 
y que la sagacidad y manera de 
entrevistar de este comunicador, 
podía hacer, así lo mencionó 
Gilberto Flores Alavez.

En entrevistado, mencionó 
q u e  J a c o b o 
Zabludovsky, era 
muy serio en su 
persona y así lo 
patentaba con sus 
entrevistados, pero 
de igual manera 
sin ofender a su 
interlocutor, lo ponía 
nervioso, por sus 
cuestionamientos 
“qu isqu i l losos” , 
sabía dónde, cómo 
y cuándo tirar del 
anzuelo para sacar 
la información que 
requería y que 
el entrevistado, 
se  res i s t í a  a 
proporcionarla, por 
lo que de manera 

fina y sedita, aquella información 
que no quería darla, se la daba 
a Jacobo, de manera que ni el 
mismo entrevistado se daba 
cuenta.

Gilberto Flores Alavez, subrayó 
que siempre respetuoso con sus 
preguntas, era en ocasiones 
irónico y sarcástico, lo cual 
es indispensable en un buen 
periodista, saber el momento 
en que se debe de serlo, y es 
que se hace necesario serlo, 
para que el entrevistado, pueda 
molestarse y de esta manera 
perder el control para dar paso 
a contestaciones que debiera de 
callar, y que precisamente ahí es 
donde está la noticia.

La búsqueda de la noticia, era 
de diario de este comunicador, 
ya que la primicia, y el ser 
pionero de hechos relevantes 
que daban pie a un seguimiento 
de un hecho que otros no veían 
o dejaban de ver, no pasaban 
desapercibidos para el olfato y 

7
visión de investigador de Jacobo 
Zabludovsky, el lado bromista, y 
humanista no pueden separarse, 
de este ícono de la comunicación, 
formador de muchas generaciones 
de hoy destacados comunicadores, 
quien decía y aseguraba de 
manera categórica que para ser 
periodista, necesariamente tenía 
que haber estudiado Historia y 
Geografía, para poder enmarcar 
hechos pasados con lo actuales 
y los actuales con los pasados 
en su justa dimensión.

Gi lber to F lores Alavez, 
r e c o n o c i ó  q u e  J a c o b o 
Zabludovsky, no mezclaba lo 
profesional con la amistad, ya 
que indudablemente que sabía 
dar amistad sin cortapisas, y ante 
este comentario, el entrevistado, 
se acordó de una anécdota que 
le sucedió a él con el reconocido 
periodista; “ le prometí que le 
daría la primicia de mi libro, Beso 
Negro pero desafortunadamente, 
como desconocía que no eran 
igual el dar una misma noticia 
para televisión que para un medio 
escrito, me equivoque cuando 
le di la entrevista a Proceso, 
sobre este mi libro, pensando 
que en nada perjudicaba la 
primicia para televisión, pero 
no fue así, al grado de que 

cuando hice la presentación, en 
un salón de un céntrico hotel en 
la ciudad de México, en donde 
estuvieron alrededor de las 2 
mil personas, Jacobo no fue, 
porque ya antes había dado 
la noticia, a Proceso, pero me 
mandó cámaras de televisión 
y su familia encabezada por su 
esposa, estuvieron presentes, 
lo cual nunca olvidaré, porque 
él fue el precursor de este libro”.

Agregó que desde antes de 
1989, cuando él estaba recluido 
en un penal del Distrito Federal, 
se escribió la historia de amistad 
entre él y Jacobo Zabludovsky, 
persona a quien asegura que 
en los momentos más difíciles 
de su vida, le dio alientos de 
continuar, persona que confío en 
su inocencia y en la necesidad 
de que enterrara rencores para 
poder vivir y crecer como ser 
humano, por ello insistió en 
que las nuevas generaciones 
de periodistas, necesariamente 
tendrán que estudiar el quehacer 
y desempeño periodístico de 
Jacobo, ya que las entrevistas no 
son aquellas que el entrevistado 
quiere dar a conocer, sino lo que 
el entrevistador quiere saber y 
que el pueblo está ansioso de 
escuchar, ver y leer.
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*Curso a cargo de especialistas mexicanos, gestionado por 
organismo implementador que preside Enríquez Soto

Política8

 En visita de trabajo por la colonia, 
Polo Domínguez, dio a conocer tres 
obras que se realizarán este año y que 
tendrán una inversión cercana a los 14 
millones de pesos. “Vamos a llevar a cabo 
un proyecto de remozamiento de todo 
el parque, ese proyecto contempla un 
gimnasio al aire libre, juegos infantiles, 
un bardeo perimetral que se adapta al 
entorno del área y no contempla tumbar 
ningún árbol. “Se tiene contemplado 
otro proyecto que es la rehabilitación de 
la cancha de usos múltiples; construirle 
gradas, techarla, ponerle baños; el cual 
no afecta ni un metro cuadrado del área 
verde que ya tienen. Domínguez González 
también señaló que en todas las calles 

Ayuntamiento invierte cerca de 14 MDP 
de obra pública en la colonia 15 de Mayo 
que rodean el parque se realizará obra 
de drenaje, agua potable, alcantarillado 
y empedrado. 

Junto con su esposa Yolanda Gutiérrez, 
Polo inauguró la rampa vehicular en 
la calle D y Boulevard Tepic-Xalisco; 
obra realizada en conjunto, vecinos, 
voluntarios y el gobierno municipal. “Si 
bien esto es una pequeña muestra de lo 

que pudiéramos lograr en Tepic si en cada 
colonia tuvieran la iniciativa y capacidad 
de organizarse, como hoy lo demuestran, 
cada año estuviéramos inaugurando por 
lo menos 400 pequeñas obras como 
esta. “Que pareciera pequeña pero 
para los colonos va a resolver un 
problema añejo y no estaría bien 
que el Ayuntamiento se colgara esa 
medalla, esa medalla es de ustedes 

porque finalmente 
u s t e d e s  l a 
empujaron, la 
promovieron, la 
apalancaron y el 
Ayuntamiento lo 
único que hizo 
fue acompañarlos 
y apoyarlos”. 

Duran te  e l 
fin de semana, 
e l  pres idente 
municipal visitó 
una decena de 
colonias de Tepic, 
con reuniones de 

trabajo. Infonavit Solidaridad, Primaveras, 
Guadalupe, Nuevas Delicias, Ecologistas, 
Colinas del Nayar, Infonavit Solidaridad 
Segunda Sección, Continentes y la localidad 
Las Delicias; fueron las colonias visitadas.

Por gestiones del organismo 
implementador estatal que 
preside el magistrado Pedro 
Antonio Enríquez Soto, treinta 

y ocho servidores públicos 
de los poderes Ejecutivo y 
Judicial de Nayarit reciben 
capacitación sobre las etapas 

intermedia y de juicio oral del 
nuevo sistema acusatorio.

Los operadores del nuevo 
sistema que reciben la 
instrucción de especialistas 
del Programa de Apoyo 
en Seguridad y Justicia/
MSI México son dieciséis 
defensores de oficio, doce 
agentes del ministerio público 
y diez jueces de primera 
instancia.

D i c h o s  s e r v i d o r e s 
públicos se encuentran a la 
vanguardia en los procesos 
de capacitación, señaló el 

coordinador de la Comisión de 
Coordinación Interinstitucional 
para la Implementación de 
la Reforma al Sistema de 
Justicia Penal en el Estado 
de Nayarit, doctor Julio César 
Romero Ramos.

El Juzgado de Oralidad 
Penal de Tepic es la sede 
principal de la instrucción 
teórica y práctica a cargo 
de los especialistas Beatriz 
Adriana Hernández y José 
Antonio Salinas Aguirre, 
provenientes de Chihuahua, 
y Pedro López Medrano, 
de Coahuila, con mucha 

experiencia en el sistema 
acusatorio y oral.

La capacitación iniciada 
el 6 de julio y que concluirá 
el próximo viernes 17 fue 
gestionada ante la Secretaría 
Técnica del Consejo de 
Coord inac ión  para  la 
Implementación del Sistema 
de Justicia Penal (Setec) de 
nuestro país. 

D e l  o r g a n i s m o 
implementador estatal que 
preside el doctor Enríquez 
Soto es secretario técnico el 
magistrado Miguel Ahumada 
Valenzuela.

Se capacitan operadores estatales 
sobre etapas intermedia y de juicio 
oral del nuevo sistema acusatorio

QUE ESTÁ EN OBRA NEGRA LA 
CONSTRUCCIÓN POR DONDE 

SALIÓ "EL CHAPO"
- - - - - - -

Eso de que se fugó
a nadie le importa nada;
lo que sí les preocupó
lo de que el Chapo la usó,
sin que fuera inaugurada.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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•	 Se	establecerán	campañas	contra	el	sobrepeso,	jornadas	deportivas	
y conferencias sobre sana alimentación, así como supervisión del consumo 

de alimentos sanos al interior de las instituciones educativas.

*A través de la prevención 
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Presupuesto sin compromiso

Tepic, Nayarit.- Con el objetivo 
de promover los hábitos de una 
sana alimentación y combatir de 
manera directa los problemas de 
obesidad y trastornos nutritivos, 
ante el pleno de la Cámara de 
Diputados fue presentada la 
Iniciativa de decreto que reforma 
y adiciona diversas disposiciones 
sobre la Ley para la Prevención de 
Obesidad, Sobrepeso y Trastornos 
Alimenticios en el Estado de 
Nayarit, con énfasis en la niñez 
y juventud. 

Al ser para las diputadas 
y diputados una preocupación 
constante el sano desarrollo del 
pueblo nayarita, derivado de esta 
Iniciativa, en la Comisión Legislativa 
de Salud, habrá de analizarse y de 
aprobarse en su caso el proyecto 
de dictamen en el cual se establece 
elevar la calidad de vida de los 
ciudadanos a través de campañas 

contra el sobrepeso, jornadas 
deportivas, conferencias sobre 
sana alimentación y monitoreo 
constante de los niños y jóvenes a 
cargo de dependencias en el área 
de ámbito estatal e instituciones 
educativas, para a través de la 
prevención abatir las diversas 
enfermedades que la obesidad 
conlleva, como es el caso de 
diabetes, infartos, altos niveles 
de colesterol, insuficiencia renal, 
entre otras. 

Asimismo se proponen 
modificaciones que establecen 
la supervisión del consumo de 
alimentos sanos al interior de 
las instituciones educativas, 
prohibición de alimentos y bebidas 
que propicien la obesidad, el 
sobrepeso y los trastornos 
a l iment ic ios y sanciones 
administrativas para quienes 
incumplan con la prohibición 

de los mismos. 

Con el propósito de lograr una 
coordinación integral institucional 
que permita vigilar de manera 
constante la alimentación de los 
menores,  la iniciativa de decreto 
presentada por la diputada María 

Felicitas Parra Becerra establece 
dotar a los 20 Ayuntamientos la 
tarea de vigilar la venta al exterior 
de las instituciones educativas 
antes, durante y después de los 
horarios escolares. 

De esta forma las diputadas y 

diputados de la Trigésima Primera 
Legislatura buscan elevar la 
calidad de vida de los nayaritas 
procurando un marco normativo 
actual y eficaz que facilite a los 
ciudadanos las herramientas 
jurídicas y sociales para su pleno 
desarrollo.  

Buscan diputados disminuir 
índices de obesidad en el estado
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*A partir de hoy lunes 13 
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Abre el ISSSTE inscripciones al 
Programa Recreativo de Verano

Una excelente opción para 
divertir a los pequeños en 

el verano es el Programa 
Recreativo Vacacional del 

ISSSTE pues fomenta 
el sano esparcimiento, 
al autocuidado y la 
protección del entorno 
mediante la práctica 
de actividades físicas 
y culturales. 

De acuerdo a la 
coordinadora María 
Encarnación López 
Olimón el objetivo 
es crear un espacio 
que  po tenc ia l i ce 
las capacidades de 
los participantes, al 
tiempo que fomente 
el gusto por llevar un 
estilo de vida sano y 
con valores, para lo 
cual también hemos 

reservado un espacio de 
charlas semanales en temas de 
actualidad apoyados por otras 
dependencias y organismos 
dedicados al servicio público.

Explicó que este año también 
se t ienen contempladas 
disciplinas deportivas como 
básquetbol, voleibol, fútbol 
y karate mientras que en el 
área cultural se ofrecerán 
talleres de danza regional, 
dibujo y manualidades todas 
englobadas en un ambiente 
lúdico, bajo la guía de un equipo 
de profesionales con trayectoria 
en su área de desempeño.

Además de las pláticas sobre 
el autocuidado de la salud, 
con la Procuraduría Federal 
del Consumidor los pequeños 
aprenderán sobre ahorro y 

economía; Protección Civil 
orientará sobre las medidas de 
acción ante desastres naturales, 
mientras que Tránsito y Vialidad 
informará sobre medidas 
generales de autocuidado al 
cruzar la calle y a entender 
las principales señalizaciones.  

López Olimón destacó que 
el curso se desarrollará en el 
periodo del 20 de julio al 14 de 
agosto en un horario de 08:00 a 
13:00 horas en las instalaciones 
de la escuela primaria Francisco 
I. Madero de la ciudad de Tepic. 
“Es completamente gratuito y 

podrán inscribirse los menores 
derechohabientes que cuenten 
con seis y hasta 13 años de 
edad”. 

Para inscribirlos será necesario 
llenar el formato adecuado al 
acudir a la Oficina de Deportes 
en la Delegación Estatal, con 
la siguiente documentación: 
copias del Acta de Nacimiento, 
carnet del ISSSTE, CURP y del 
talón de pago del trabajador 
federado; dos fotografías tamaño 
infantil, un Certificado Médico 
y la Vigencia de Derechos ante 
el ISSSTE. 
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Homenaje a Alí  Chumacero 
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Ángel Carbajal Aguilar

En el Centro Histórico, frente a 
Palacio de Gobierno del Estado, en 
las instalaciones de Café Ledón se 
realizo la presentación cultural con 
cuatro participaciones: la primera fue 
la conferencia del Dr. Jorge Briones 
Franco con el tema Identificación, 
Rescate y Divulgación del Patrimonio 
Hemerográfico de Nayarit, este el 
tema central de la velada cultural.

El  Dr. Jorge Briones Franco es 
licenciado en Economía,  Doctor en 
Ciencias Sociales con especialidad 

en Historia y profesor investigador 
jubilado por la Universidad Autónoma 
de Sinaloa. Actualmente es historiador 
y cronista oficial honorario del 
Municipio de Rosa Morada e 
integrante de la Fundación Alí 
Chumacero. Autor de 12 libros, 
entre ellos La Prensa en Sinaloa 
durante el Cañedismo, 1877 a 1910,  
y becario del FECAN 2010.

Aunque el evento inició con 
la participación del Cuarteto de 
Cuerdas De Amorosa Raíz bajo 
la dirección del maestro Martín 
del Campo y las noveles artistas 
Kenia Adhimary Rentería Cabrera, 
Minerva Anakaren Rentería Cabrera, 
Karla Estefanía Rentería Cabrera 
y Eleazar Ruelas Salas, quienes 
además son parte de la Orquesta 

Sinfónica Esperanza Azteca.

El corte de listón de la Exposición 
Pictórica con motivos del pensamiento 
y la religión Huichol de Juan Miguel 
Batista Hernández expresa que 
el arte como tal debe cumplir una 
función social sin ser elitista  y 
educativo para conocer nuestras 
raíces, nuestra cultura. Es egresado 

de la Escuela Estatal de Bellas 
Artes en 1993, primer lugar en el 
concurso de pintura en los Terceros 
Juegos Culturales del  Sector Obrero 
representando a Nayarit en julio de 
1978. Primer lugar en el concurso 
de dibujo Creación Artística de la 
UAN en mayo de 1983 y tallerísta 

Continúa Pag. 12
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del proyecto Promotores culturales 
en mayo de 1985.

La participación de la Compañía 
de Canto Ad Libitum, integrada 
por jóvenes nayaritas que bajo 
la dirección del Músico  y Gestor 
Cultural José Manuel Villanueva 
desarrollan el gran potencial artístico 
musical, espiritual y humano.

En el presídium estuvo la dirección 
de La Fundación Alí Chumacero y los 
artistas invitados y entre el público 
la familia del poeta homenajeado, 
invitados especiales y los dueños 
del establecimiento sede de festejo.
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¿QUIEN LOS ESCUCHÓ?
Recuerdo que fue en agosto del 2013, cuando 

mi amiga Beatriz Astudillo, me envió su nota 
titulada ¿Quién escucha a los nayaritas? En ella, 
la periodista relataba lo que había platicado con 
una pequeña comitiva de huicholes de Nayarit, 
que había estado en la Cámara de Diputados, 
en San Lázaro. 

A  los huicholes para nada nos toman en 
cuenta, no nos hacen casos políticos, nos usan 
en palabras, pero necesitamos que lo hagan 
con hechos, dijo en entrevista un integrante del 
grupo de huicholes que intentaban ver a algún 
diputado que los pudiera apoyarlos, pues al 
no encontrar respuesta a sus demandas en su 
Nayarit, tuvieron que ir hasta la ciudad de México 
a presentar una petitoria. 

En esa ida a la ciudad de México, el huichol 
de nombre Filemón Muñoz, mencionaba que: 
“en primer lugar hemos llevado al gobernador 
documentos con nuestra mayor petición: una 
plaza que nos dé la oportunidad de vender sin 
problemas nuestras artesanías como trajes y 
sombreros, y donde presentar nuestras danzas 
y ceremonias, lo que sabemos hacer, para el 
turismo para eso “venemos” a ver a los diputados 
federales”, explicaba Muñoz y agregaba; “no 
tenemos trabajo, por eso queremos presentar 
lo que sabemos hacer a personas que les guste 
nuestra artesanía”.

Este grupo de huicholes, estuvo en la Ciudad 
de México, con el fin de tocar puertas a diputados 
de cualquier fracción parlamentaria que les 
quiera apoyar porque en su entidad federativa, 
los diputados locales, federales y senadores, 
no han querido escucharlos, escribía Astudillo.

La visita a la Cámara Baja, no dio fruto, los 
huicholes seguían en ese lugar.

De acuerdo a lo que mencionaba el mencionado 
artículo, este grupo en protesta congregaba a 700 
personas, y que en ese entonces tenían siete 
meses en las calles de Victoria y México, en la 
Plaza Mololoa, de la ciudad de Tepic y sostenían 
su movimiento vendiendo fuera de la ciudad. 

Lo anterior, estaba fuera de la realidad, puesto 
que en ningún momento vimos tal cantidad de 
personas en la, ahora, llamada Plaza del Músico, 
en donde vivieron varias familias por más de dos 
años y que  “alguien”, un día de esos, los apoyó 
a que se instalaran en ese lugar, en las más 
precarias condiciones y en la insalubridad total 
y fueron relativamente abandonados.

En varias ocasiones se hicieron reportajes 
publicados en medios locales, sobre el tema, 
pero nunca trascendió; no fue sino hasta 
que una Asociación Civil, denominada Actitud 
Mexcaltitán, con el apoyo de legisladores, 
regidores, comunicadores sociales, asociaciones 
civiles, fundaciones, funcionarios, por mencionar 
algunos, pusieron nuevamente el tema en los 

medios locales, para que los tres órdenes de 
gobierno hicieran algo por los indígenas de la 
Plaza del Músico.

Se habló en los medios sobre las condiciones 
insalubres, un lugar lleno de roedores, cucarachas, 
garrapatas y  otras enfermedades como la 
escabiasis mejor conocida como sarna y la 
pediculosis. De esta manera, se pudo encontrar 
apoyo de legisladores, regidores y funcionarios 
municipales y estatales, pero no se cortaba de 
raíz el problema; se necesitaba reubicarlos, en 
un albergue por lo menos. Algunos pedían ser 
regresados a sus comunidades.

Pasó el tiempo y todo quedó en promesas, hasta 
que fue necesario que este tema trascendiera. 
Se invitó al periodista Jesús Lemús, de Reporte 
Índigo, para que viera las condiciones en que se 
encontraban las etnias, que son orgullo  para los 
nayaritas. Esas, con la que los políticos viajan 
a doquier para tomarse la foto en el extranjero, 
en las exposiciones, en foros de turismo, etc. Y 
la Comisión Estatal de Derechos Humanos y la 
CDI, hicieron algo? No.

Hasta que el reportaje “El Gueto de Tepic” de J. 
Jesús Lemus, donde se indica “Insulta al sentido 
común la forma discriminatoria y excluyente en 
que el gobierno local y el estatal han confinado 
a centenares de personas de tres etnias a vivir 
en el que es el primer gueto indígena del país”, 
influyó para que el gobierno municipal, reubicara 
a los que tenían casa en sus lugares de orígenes 
y a quien no, se les llevara a un albergue, ubicado 
en San Juanito, allá por Puerta de la Laguna. 

Estas acciones en beneficio de los huicholes, 
hicieron que un supuesto líder de los huicholes 
de nombre Braulio, se les fuera encima a las 
autoridades, por 
haberle quitado 
su  “m in i ta  de 
oro”, además de 
que arremetiera 
y  a m e n a z a r a 
a  p e r i o d i s t a s 
q u e  g r a b a b a n 
su enojo frente 
a la presidencia 
municipal de Tepic. 

Lo que causa 
sorpresa, es que, 
aquellos que dejaron 
a los huicholes 
en la Plaza, y se 
olvidaron de ellos, 
son los que ahora 
están exigiendo 
que el albergue 
sea temporal y no 
definitivo. No tienen 
vergüenza.

En la película “Escándalo en la Casa 
Blanca”, vemos un claro ejemplo de una cortina 
de humo que sirve para distraer la atención 
de los asuntos verdaderamente importantes, 
a otro que son “inventados” desde la cúpula 
del poder. 

En la película, “apenas dos semanas antes 
de las elecciones presidenciales americanas, 
surge un enorme escándalo en Washington. El 
presidente es acusado formalmente de abuso 
sexual a una menor, un asunto que amenaza con 
hundir la candidatura para su segundo mandato. 
Pero antes de que el incidente pueda causar un 
daño irreparable, un misterioso personaje es 
llamado a la Casa Blanca. Se trata del asesor 
Conrad Brean (Robert De Niro), que posee la 
extraña habilidad de manipular la política, la 
prensa y lo que es más importante: al pueblo 
americano. Anticipándose a la reacción de la 
prensa, Brean hábilmente desvía la atención 
creando una historia más grande y mejor: 
declarar la guerra a un país remoto. Con la 
ayuda de Stanley Motss (Dustin Hoffman), un 
famoso productor de cine y televisión afincado 
en Hollywood, y su irreverente entorno, Brean 
reúne un increíble gabinete de crisis que trama 
un conflicto universal muy distinto de los vistos 
hasta entonces en la todopoderosa CNN”.

En un México lleno de problemas, donde un día 

sí y el otro también, el “México bronco” sale a la 
calle a protestar por las mal llamadas “reformas 
estructurales” y por las malas decisiones que 
en materia política y económica han tomado los 
“iluminados” del gobierno federal, que lo único 
que han logrado es incrementar el número de 
pobres en nuestro país y que las protestas en 
contra del gobierno se den no solamente en 
el D.F. , Oaxaca y Michoacán, sino además, 
en todos y cada uno de los estados de este 
gran país. 

Ya lo decía Jesús Reyes Heroles: “Pensemos 
precavida y precautoriamente que el México 
bronco, violento, mal llamado bárbaro, no 
está en el sepulcro; únicamente duerme. 
No lo despertemos (porque) todos seríamos 
derrotados.”

Miles de muertos a manos de las propias 
autoridades (estudiantes de Ayotzinapa, por 
ejemplo), reforma laboral disfrazada de educativa 
que afecta a miles de maestros, y a millones 
de estudiantes y padres de familia, quienes a 
partir del próximo ciclo escolar tendrán que 
pagar por la educación de sus hijos en escuelas 
públicas (intendentes, luz, mantenimiento de 
las instalaciones de la escuela, etc.), reforma 
en materia de salud, debido a la quiebra de 
las mismas. Ya no habrá medicamentos gratis, 

la cobertura de los seguros del 
ISSSTE, IMSS y SEGURO POPULAR 
serán cirugías menores y ya no 
cubrirá medicamentos especializados 
(diabetes, cáncer, SIDA, etc). 

La devaluación y la inflación, 
otros de los graves problemas que 
tenemos en México, ya que en lo 
que va del año, el incremento en el 
costo de la canasta básica ha sido 
de casi el 30%, cuando el salario 
no alcanzó ni el 5%.

No, la fuga de “El Chapo” no 
fue casualidad, fue debidamente 
premeditada y orquestada desde 
las cúpulas del poder, para distraer 
a los mexicanos de los verdaderos 
problemas que tenemos. 

Mi correo: guillotinakora@
yahoo.com.mx

“CORTINA DE HUMO”

La Guillotina
Por: Lic. Javier Durán

LA CREME Por: 
Norma 

Cardoso

Sin duda alguna, la fuga de “El Chapo” Guzmán es una 
cortina de humo para distraer a los mexicanos de los 
grandes problemas que tenemos y que son culpa de 

nuestros gobernantes. 
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Magno proyecto será un parteaguas para 
la economía tuxpense: Saldaña Barrera

POR IYARE DE JESUS ENRIQUEZ 
LEDESMA

El pasado Viernes 10 de Julio, en el Ejido 
de Palma Grande; se reunieron autoridades 
Municipales y Estatales con pescadores, donde 
expusieron y explicaron la temática de un magno 
proyecto para el ejido de Palma Grande, el cual 
es una realidad y se han comenzado ya con los 
trabajos correspondientes de dicho proyecto. Allí 
estuvieron presentes, el Presidente Municipal, 
Salvador Saldaña Barrera; en representación 
del Gobernador del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, se contó con la presencia del Secretario 
General de Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas, la M.C. Beatriz Quintero Hernández, el 
Doctor Alfonso Maeda Martínez y el Ingeniero 
Abelino Márquez.

Saldaña Barrera, agradeció a las autoridades 
y los pescadores presentes y extendió un 
agradecimiento especial al señor Gobernador 

Roberto Sandoval Castañeda, por su respaldo 
y ganas de ayudar a Tuxpan. Expresó, que el 
proyecto que se viene para Palma Grande, será 
un parteaguas para la economía del Municipio 
de Tuxpan. 

Indicó también, sentirse emocionado y motivado 
de ver a todos los pescadores reunidos, y con ganas 
de trabajar en equipo, lo cual; es un indicativo 
latente de que en un futuro, esta obra generará 
grandes beneficios para nuestro Municipio. Exhortó 
a los pescadores estar y trabajar siempre unidos, 
para de esta manera los beneficios se reflejen con 
mayor rapidez. Tengo fe en que este proyecto será 
detonante y se hablara de él, tanto en los medios 
nacionales como en los medios internacionales, 
concluyó. La M.C. Beatriz Hernández Quintero, 
expresó que para ella era un orgullo pertenecer 
al equipo de trabajo de este magnífico proyecto 
y explicó un poco de como inició esta gestión. 
Indicó, que después de varias reuniones de 
trabajo con el Presidente Municipal, con el Doctor 

Maeda y distintas autoridades, 
se aterrizo dicho proyecto. 
Cuyo objetivo principal, es el 
de generar fuentes de trabajo 
para los habitantes del Ejido 
de Palma Grande. Se refirió a 
los pescadores y les expreso 
que trabajen en unidad, que 
se sientan afortunados, que 
cuiden este proyecto venidero; 
ya que este será un patrimonio 
que quedara para sus familias. 

En su turno, el Secretario 

General de Gobierno 
saludó y extendió un 
saludo de parte del 
Gobernador del Estado, 
a todos los presentes. A los 
pescadores les expresó, 
que una de las cosas más 
importantes y que van de 
la mano con este proyecto 
es, la organización. Les 
hizo hincapié en que no desmayen, que le pongan 
todas las ganas y trabajen arduamente. Y que  la 
única manera en que esto refleje y arroje frutos 
rápidamente es que trabajen siempre de manera 
unida y organizada.

Para concluir la reunión, un representante 
de los pescadores, expreso; que se sentían 
felices y emocionados por el proyecto que se 
está realizando y que en nombre de todos sus 
compañeros agradecían de manera sincera al 
Presidente Municipal Salvador Saldaña y al Señor 
Gobernador Roberto Sandoval Castañeda, por 
brindarles esa oportunidad 
tan anhelada desde hace ya 
muchos años.

Mencionar que este proyecto, 
es gracias a la gestión del 
Presidente Municipal, Salvador 
Saldaña Barrera; quien con el 
respaldo y en coordinación con 
nuestro Gobernador Amigo, 
Roberto Sandoval Castañeda 
y los titulares del COCYTEN 
(Consejo de Ciencia y Tecnología 

del Estado de Nayarit) M.C. Beatriz Quintero 
Hernández y de UNCIBNOR (Unidad Nayarita del 
Centro de Investigaciones Biológicas del Noroeste) 
el Doctor Alfonso Maeda Martínez. Quiere traer 
a nuestro Tuxpan grandes beneficios, los cuales 
redituaran en una alza a nuestra economía y 
muchas fuentes de trabajo para los ciudadanos 
de nuestro Municipio.

Después de haber conversado con los 
pescadores, dieron un recorrido por el puente "EL 
PIRATA", lugar donde ya se están realizando los 
primeros trabajos de dicho proyecto.

TUXPAN, NAYARIT.- La tarde 
de este pasado sábado la Familia 
Navarro Macías estuvo de manteles 
largos por la grandiosa fiesta que 
efectuaron en honor de Miguel 
Ángel Navarro Macías, quien 
cumplió un año más de vida y 
por su reciente graduación como 
Licenciado en Derecho egresado 
de la máxima casa de estudios 
de Nayarit.

La recepción se llevo a cabo 
en las aéreas verdes de la colonia 
independencia de la cabecera 
municipal de Tuxpan Nayarit, donde 
sus orgullosos padres Miguel Ángel 
Navarro García colaborador de 
este conocido medio informativo 

en la ciudad de Tuxpan y Gregoria Macías 
Escobedo, ofrecieron a sus invitados un 
delicioso ceviche de camarón, carnitas de 
puerquito, cueritos y tacos que degustaron 
con una sabrosa bebida de Nanchi, refrescos, 
cervezas y tequila. 

Desde luego que no podían faltar a 
este grandioso convivio sus familiares 
más cercanos, así como amigos de esta 
apreciada familia, estando entre ellos el 

abogado José Ernesto Navarro Macías, los 
compañeros del festejado y también recién 
graduados Ángel Chávez Solís, secretario 
de finanzas de la Federación de Estudiantes 
de Nayarit, (FEN) Guillermo Ortega Ruiz 
Vicepresidente de la FEN, Josué Daniel 
Mercado Ramírez presidente de la FEN 
y Josué Alonso Lubiar Bonilla, así como 
también la Licenciada Martha Fonseca 
Morales Presidenta de la Asociación Civil 
Mujeres Unidas por Tuxpan y los prestigiados 
Abogados Margarita Moran de Serrano y 
Antonio Serrano Guzmán quienes posaron 
para la fotografía del recuerdo. 

¡¡Enhorabuena y muchas felicidades 
como el mejor de los éxitos para nuestro 
amigo Miguel ángel Navarro Macías!!

Grandiosa fiesta por el cumpleaños y 
graduación de Miguel Ángel Navarro Macías
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Más 
de quinientas  personas adultas y 
menores especialmente mujeres  
fueron beneficiadas con la jornada 
médica gratuita gestionada por  la 
diputada  Elsa Nayeli Pardo Rivera,  
apoyada  por los médicos José 
Luis Altamirano Ortega, e  Isaac 
Díaz,  con la finalidad de prevenir 
enfermedades cancerificas. 

Cabe destacar que estas 
actividades medicas forman parte 
de la cruzada por un Ixtlán Libre de 
enfermedades gran proyecto médico 
gestionado por la pensante diputada 

Elsa Nayeli Pardo Rivera, que tiene 
como meta llevar servicio médicos  
a las zonas más vulnerables, lo 
que contribuye al bienestar de las 
familias Ixtlenses al procurar una 
atención médica eficiente.

Cabe señalar que esta jornada 
ha logrado beneficiar a más 600  
pacientes de escasos recursos, 
gracias al intercambio de experiencia 
entre estos dos profesionistas, 
debidamente capacitados en 
nuevas técnicas en el combate 
de enfermedades cancerológicas y 
oftalmológicas, ambos  encabezados 
por Elsa Nayal i ,  for ta lecen 
valiosamente el rubro de la salud.

Por Jorge Mendivil”Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Vecinos 
de la Calle Francisco I Madero, 
reportan que dicha calle en 
mención se hunde y  por culpan 
a   la pésima y  aun reciente 
reparación de una aparente 
fractura de la red de aguas 
negras ya que  han empezado a 
florecer huecos con dimensiones 
alarmantes y temen que la zona 
se colapse, porque la movilidad 
vehicular es bastante activa.

Lo que motiva el miedo vecinal  
ya que  temen que en cualquier 
momento se produzca alguna 
tragedia, los huecos empiezan a 
surgir como peligrosos cráteres 
que se extienden rápidamente  

lo que l leva 
que los vecinos 
piensen que es 
algo peligroso  si 
no se repara la 
erosión del suelo 
inmediatamente  
puede que quede 
intransitable y 
denuncian  el 
hecho para evitar 
una tragedia.

L o s 
denunc iantes 
afirman que existe 
una filtración de agua negras, 
por el precario mantenimiento 
de la red del alcantarillado y 
agua potable,  la reparación 
fue de pésima calidad, una 

obra malísima, lo que incide 
negativamente en la calidad 
de vida de la comunidad  en 
general ya que  algunos acotan 
que es necesario que se decrete 
la emergencia por las lluvias.

VIENEN TIEMPOS DIFICILES PARA 
TODO POR TANTAS REFORMAS

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex regidor 
panista Alfredo Machuca, comentó que 
se esperan tiempos difíciles para el PRI,  
las manifestaciones de repudio se dan 
por todos lados, generados por la presión 
del estado a los maestros  quienes se 
defienden con justa  razón, aseveró que 

las protestas cobrarán mayor fuerza en 
los próximos meses en repudio a esta  ley 
que es federal.

Destacó que los mentores confían en la 
fuerza de su  movimiento y en la capacidad 
de respuesta de sus sector,  hay que  
reconocer que  han aumentado su poder de 
convocatoria día día las inconformidades 

Por Jorge Mendivil”Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- La calle 
Arista, aseguran quejosos  es una 
de las calles que han tomado como 
tiradero de  escombro y de desecho 
de materiales de construcción y  
ladrillo,  lo anterior fue observado por 
los vecinos de dicha calle en mención 
quienes temen la proliferación  de 
animales de toda índole  que pongan 
en riesgo la salud humana.

Se debe de recordar que este 
municipio busca la salud integral, 
por lo tanto no deben de existir este 
tipo de tiradero que contamina el 
panorama natural, la calle nos es un 
lugar adecuado para tirar escombro y 

Se hunde la calle Francisco I Madero
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Vecinos inconformes piden 
que recojan los escombros

basura, generando el mal ejemplo a 
las familias vecinas de esta importan 
vía, que viven  una situación incómoda 
y piden que se recoja este tipo de 
material. 

Crece el reclamo ciudadano se 
tiene que evitar que los lotes baldíos y 
esta  calle se conviertan en tiraderos 

de desperdicios ya que  a futuro 
pueden proliferar como tiradero de 
basura clandestino en el centro 
de la ciudad, dentro del escombro 
existen bolsas de plástico, cartón, 
incluso animales muertos, por lo que 
exigen  se solucione este problema 
de inmediato.

JORNADA MEDICA BENEFICIA AL 
MUNICIPIO  DE IXTLAN DEL RIO

crecen incluso en este municipio se 
empieza a sentir el olor a la manifestación, 
la reforma educativa es un tema que 
debería analizarse en un sentido crítico 
con dialogo y si imposición. 

Los gobernantes deben de tener 
la condición  que sin el dialogo las 
condiciones no serán favorables para 
nadie, Alfredo Machuca atribuye el 
distanciamiento a la falta de tiempo 
en la agenda de los gobernantes y 
representantes sindicales para buscar 
la relación formal de la manera más 
humilde con  los sectores en  que se 
pretende que existan reformas.



Lunes 13  de Julio de 2015

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- La mañana del 
pasado jueves 9 de julio, en las 
instalaciones de la Casa de la Cultura 
“AlÍ Chumacero” con la asistencia de 
Sergio González García,  Delegado 
Estatal de la Comisión Nacional Para 
el Desarrollo de los Pueblos Indígenas 
(CDI), el cual estuvo acompañado por 
Gerónimo Cossío Orozco, Secretario 
de Gobierno Municipal, quien asistió 
con la representación del alcalde 

Malaquías Aguiar Flores; también por 
el H. XL Ayuntamiento de Acaponeta, 
el regidor Ulises Arellano Medina; el 
Director de Coplademun Ingeniero 

Josué Sánchez Rodríguez. Así 
como el primer edil de Huajicori, C. 
Sergio Rangel Cervantes y Teresa del 
Carmen Martínez, síndica municipal 
de Rosamorada. 

En esta reunión se dieron a conocer 
los cinco proyectos productivos 
beneficiados, cuya monto a entregar 
fue de  un millón 9 mil 63 pesos) 
resultando favorecidos tres grupos 
indígenas del vecino municipio de 
Huajicori y dos de Acaponeta. 

En su mensaje el Ingeniero Josué 
Sánchez Rodríguez, agradeció el 
respaldo que la CDI ha ofrecido al H. 
XL Ayuntamiento de Acaponeta, con 

obras de drenaje 
en comunidades 
serranas con una 
inversión de 17 
millones de pesos, 
beneficiando a sus habitantes, acción 
que se ha visto cristalizada debido 
al esfuerzo del gobierno federal, al 
estatal y al municipal.

Posteriormente se llevó a cabo la 
entrega de los estímulos económicos 
a los grupos beneficiados en el 
Programa para el Mejoramiento de la 
Producción y Productividad Indígena 
(PROIN) cuyo propósito es apoyar 
a las comunidades  indígenas que 
presenten proyectos productivos 
contribuyendo a mejorar su situación 
laboral y económica. 

Los grupos por el municipio de 
Huajicori que recibieron el recurso 
otorgado por el gobierno federal 
fueron:  Las Palomas, originario de 
la Mesa del Coco, cuyo proyecto 
será la cría y engorda de caprinos; 
de la misma manera y con similar 
intención fue presentado un proyecto 
por integrantes de la comunidad de 
El Salto. Asimismo en la comunidad 

de las Guásimas fueron beneficiados 
con su plan de cría de unidades 
bovinas; cabe mencionar que en su 
mayoría las participantes de en estos 
proyectos son mujeres, quienes son 
pilares fundamentales en actividades 
productivas sostenibles.

Por el municipio de Acaponeta uno 
de los grupos beneficiados fueron 

“Las Hermanas” de la comunidad de 
Saycota, con el cultivo de jamaica; 
del mismo modo en la Mesa de la 
Laguna fueron apoyados con la cría 
de bovinas, presentado por el grupo 
denominado “La Familia”. 

Por último Sergio González, 

Delegado en Nayarit del CDI, señaló 
que estos apoyos son otorgados por el 
gobierno federal a través del mandatario 
de la nación Enrique Peña Nieto y 
de manera conjunta con el ejecutivo 
estatal Roberto Sandoval Castañeda; 
quienes apoyan a las comunidades 
indígenas para que desarrollen y 
fortalezcan sus capacidades para 

mejorar sus actividades productivas y 
se integren a redes de comercialización. 
Destacó que si los apoyos son bien 
aplicados, estos mismos grupos tienen 
tres oportunidades para continuar 
recibiendo el estímulo y seguir con el 
crecimiento de su proyecto productivo

Entregan recursos a proyectos 
productivos del PROIN 2015.

*Para evitar el colapso 

*Asciende a más  de un millón de pesos 

Destaparon totalmente el drenaje 
interno del mercado “Ramón Corona” 
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Gente y poder/Acaponeta/por: 
Pedro Bernal. 

Acaponeta. Atendiendo una petición 
de un locatario del mercado municipal 
“Gral. Ramón Corona”, elementos del 
Organismo Operador Municipal de Agua 
Potable, Alcantarillado y Saneamiento 

de Acaponeta (OROMAPAS), se 
dieron a la tarea de destapar lo que 
creían iba a ser una labor fácil, no 
sabiendo que hallarían un severo 
problema que estuvo a punto de 
hacer colapsar la red de drenaje de 
ese centro comercial.

Al final fueron nueve 
los registros que se 
destaparon encontrando 
cualquier cantidad de 
objetos y principalmente 
grasa o desechos de 
alimentos, lo que dio una 
idea a los trabajadores 
del organismo, de que 
en décadas nadie había 
hecho una limpieza de 
esa red.

A l  r e s p e c t o  e l 
a d m i n i s t r a d o r  d e 
OROMAPAS, Ing. José 

Luis Soto Díaz, explica que sacaron un 
aproximado de 400 kilos de manteca 
y pellejos de menudo, llenando bolsas 
y bolsas con ese insano desperdicio, 
pero, dice con satisfacción, dejando 
las tuberías del drenaje del interior 
del mercado “Corona”, completamente 
limpias. A pesar de eso quiere dejar un 
mensaje a los locatarios del inmueble 
a que tengan más cuidado al arrojar 
desperdicios al drenaje, ya que este 
es solo y está diseñado para el agua. 
Principalmente hace un exhorto a 
los expendedores de alimentos pues 

salieron incluso pedazos grandes 
de carne que llenaban una pala. 
Asimismo el Director del organismo 
operador, Lic. Carlos Ramírez 
Filipinni, comentó que organizará 
con la Dirección de Salud Municipal 
a cargo del Lic. Guillermo Antonio 
Guzmán Partida, una plática con 
los comerciantes de este lugar 
para hablar sobre el particular 
y que se tienen planes para la 
próxima semana de continuar la 
limpieza del drenaje, pero ahora 
en su parte exterior.
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Habla el director de salud de Acaponeta; 
Guillermo Antonio Guzmán Jiménez.

Genteypoder/Acaponeta/ por: 
Pedro Bernal.

Acaponeta.- Como debe de ser 
siempre, hacer el trabajo bien con la 
importancia de la salud de todos los 
Acaponetenses, esto dice en entrevista 
para el medio informativo Gente y 
Poder el director de salud municipal, 
Guillermo Antonio Guzmán Jiménez: 
Mira Pedro, como debe de ser, desde 
que entré a esta dirección me dieron 
una misión que me dio el presidente 
Malaquías Aguiar Flores, el compromiso 
con mi ciudad de mantenerla limpia, 
y se hizo la propuesta de un nuevo 
reglamento y sobre todo que fuera un 

reglamento que sea materializado para 
tener un soporte jurídico para llevarlas 
a cabo, y ese nuevo reglamento está 
por aprobarse y sin duda va a impactar 
de forma positiva incidir en 2 temas, 
en tema control sanitario de salubridad 

local y el tema de promocionar salud. 

El otro tema que se viene realizando, 
el control sanitario de revisión de 
balnearios y albercas,  la revisión 
al mercado municipal, la revisión 

al rastro municipal, la otra que los 
Acaponetenses somos muy adentros, 
a ir a los centros botaneros a revisar y 
mantener todo bajo control. También 
lo que preocupa mucho a nivel estado 
y al presidente municipal,  es el 

dengue y el chikungunya, se 
ha estado manteniendo con 
mucha coordinación con los 
centro de salud en Nayarit, 
empezamos con la primera 
campaña de descacharrización 
el día 12 de febrero y se obtuvo 
59 toneladas, el 30 de junio 
se inició la segunda etapa en 
donde vamos avanzando y se 
visitó la comunidad de San 
Miguel, y sacamos 2 toneladas, 

también hemos hecho nebulizaciones 
y aplicación de abate granulado contra 
el dengue. 

En cuestión de salud  para combatir 
el dengue, la cabecera se divide en 18  
sectores más aparte las comunidades 
que hay, en la  primera jornada que 
tuvo duración de 12 meses, se hizo  
la mitad y un tercio, fueron alrededor 
de 12 poblados y ejidos, en esta 
segunda etapa es terminar lo que 
falta de ejidos y comunidades de 
descacharrizar, y quitar el mosquito 
del dengue y chikungunya, de tal forma 
más importante y que incide mas es 
el combate de la descacharrización. 
También en la última reunión de 
evaluación que tuvimos en el consejo 
estatal de salud en el laboratorio de 
salud pública en la ciudad de Tepic, 
Acaponeta se tenía solo un caso 
de dengue y 3 casos probables que 
nos pone en uno de los municipios 
con más incidencia en dengue, esto 
habla bien del municipio pero me dijo 

el presidente que no es 
motivo de festejo, esto 
es para que Acaponeta 
se esfuerce mas en el 
combate y tengamos los 
menos casos posibles.

 E n  t o d a s  l a s 
comunidades han prestado 
mucha atención, y ellos 
ayudan a hacer todo, 
porque les sirve en su 
comunidad, entonces 
haciendo conciencia sobre la 
enfermedad del chikungunya porque 
es dolorosa y casi mortífera, y se han 
puesto las pilas, para que cuando pase 
el camión de la basura, saquen su 
basura. El único reporte de dengue fue 
en la comunidad Paloma, y los otros 3 

casos posibles son en la cabecera, y 
en lo que se refiere en los puestos de 
comida no se han encontrado casos de 
intoxicación, y nos dimos a la tarea de 

reactivar este proyecto en el mercado 
municipal y nos hace falta ir a muchos 
lugares, la próxima semana tenemos 
preparada una reunión  informativa 
para taqueros y darles las medidas de 
higiene que deben de tomar, y próxima 
mente tendremos las revisiones y esto 
no es para molestar gente, si no para 

tener informada a la gente, y como 
te comentaba anteriormente, este 
es nuestro  deber en esta dirección, 
gracias.   

Trágico accidente por la carretera Tecuala 
Novillero, el culpable: excesos de alcohol

Luis Eduardo/Gente y Poder 

TECUALA.-. Este fin de semana 
alrededor de las 9:30 de la noche se 
registró un choque por la carretera 
de Tecuala-Novillero, el causante el 
alcohol: en esta ocasión el alcoholizado 
fue Huitziluhu Jáuregui Medina de 42 
años de edad originario de Quimichis, 
cabecera de este municipio, quien 
tripulaba un coche Tsuru color gris con 
placas RFY-6612, manejando en estado 
antes mencionado, lo que originó que 
se impactara contra una motocicleta, en 
la cual viajaban una pareja, de nombre 

Carlos César Hernández Sillas de 43 
años de edad, y su esposa Patricia 
Rojas Castañeda de 31 años de edad 
(vecinos de Rio Viejo).

Al impactar el carro con la motocicleta 
testigos oculares comentaron que la 
persona de sexo femenino al impacto 
voló por los aires varios metros de 
la carretera donde lamentablemente 
fallece en el lugar de los hechos, 
quedando lesionado Carlos Hernández, 
por el espectacular choque quedó 
inconsciente presentando según el 
reporte médico presentaba Traumatismo 

craneoencefálico, 
e s c o r i a c i o n e s 
y fractura en el 
brazo derecho, el 
cual fue trasladado 
a Tepic para su 
atención médica, 
otros comentarios 
d i je ron  a  es te  
medio informativo 
que los tripulantes 
del vehículo de la 
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marca Tsuru, todavía se bajaron y no 
conformes con lo que habían hecho, 
al verlo tendido en el suelo lo notaron 
con vida y trataron de rematarlo, pero 
para mala suerte de los homicidas, un 
camión que transportaba a músicos de 
la región, al ver esa acción se bajaron 
de su vehículo en el que viajaban en ese 
momento y atraparon a los culpables 
de ese lamentable accidente.

Los entregaron a las autoridades 
correspondientes donde fueron remitidos 
a la comandancia de la policía municipal, 
haciéndose cargo de todo lo sucedido, 
todo esto pasó en la noche del viernes 
10 de julio de 2015, así nos informó la 
dirección de seguridad pública municipal 
quien en su momento su director Alfredo 
Arellano Núñez ha recomendado a 

todo el que maneje 
vehículo, motocicleta 
o cualquier otro 
a u t o m o t o r  q u e 
no c i rcu le  con 
las precauciones 
d e b i d a s  s e r á n 
f u e r t e m e n t e 
sancionados para 
ver si así se detienen 
un poco la pérdida de 
más vidas humanas.

Reiterando a los motociclistas a 
usar cascos tanto en la ciudad como 
en la carretera, que por desgracia si 
ellos no van mal, otros individuos sin 
conciencia y no saber el reglamento de 
tránsito se suben a un vehículo sin medir 
las consecuencias, como quien dice 

valiéndoles madres aunque no vayan 
en sus 5 sentidos y vayan festejando el 
ir manejando ebrios, aunque la cruda 
realidad otro día sea de desgracia, 
lamento y dolor. Antes de cerrar esta 
edición se nos informaba que Carlos 
César Hernández Sillas, todavía se 
debatía entre la vida y la muerte en 
el hospital de Tepic.
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*En el Jardín de Niños Juan Escutia de Tecuala 
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Ampelio González Ramírez 
apadrinó la generación 2013-2015

Héctor Julio Aguiar 
Aguiar/ Gente y Poder 

El pasado viernes 10 
de julio El jardín de niños 
“Juan Escutia” de Tecuala 
ubicado en pleno centro 

de la ciudad  con más de 
60 años al servicio de la 
niñez  Tecualense de donde 
han egresado la mayoría 
de los personajes más 
importantes que ha tenido 
Tecuala en lo político, 

comercial y social, entregó 
70 alumnos y alumnas  
altamente preparados 
para ingresar a escuelas  
primarias. 

Esta generación llevó 
el nombre de 
la destacada 
P R O F R A . 
GUADALUPE 
G O N Z Á L E Z 
RAMÍREZ en 
reconocimiento a 
su muy destacada 
t r a y e c t o r i a 
preparación e 
importante labor  
en el magisterio 
siendo el padrino 
de la generación  
2013-15  de l 
jardín de niños 
“Juan Escutia”  el 
ING. AMPELIO 
G O N Z Á L E Z 
RAMÍREZ actual 
director de obras 
púb l i cas  de l 

XXXVI  ayuntamiento que 
preside LUCIO SANTANA 
ZÚÑIGA quien goza de alta 
estima ante la sociedad 
Tecualense. 

La directora interina del 
plantel  PROFRA. DIANA 
CONDE HERNÁNDEZ 

dirigió un emotivo mensaje 
a la generación saliente  
a nombre de la directora 
titular  PROFRA. DINORA 
PAT R I C I A  PA R R A 
MARTÍNEZ  quien por 
razones de salud no pudo 

Continúa Pag. 19
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estar presente, las 
maestras  educadoras 
de los grupos TERCERO 
“A” ASCENSIÓN DÍAS 
GARCÍA, TERCERO 
“B” BRENDA JUDITH 
IBARRA IBARRA, 
Y TERCERO “C” 
ALLEGRA LIZETH 
FLORES ESPINOSA 
presentaron distintos 
bailes y vals  que 
arrancaron el aplauso  
de  los padrinos, padres 
de familia, invitados  y 
asistentes en general.  
La conducción general 
del programa de fin 
de cursos y cambio 
de escoltas celebrado 
en el casino rotario  
que dio inicio a las 
5.30 de la tarde estuvo 

bajo la magnífica 
d i recc ión de la 
PROFRA. CLAUDIA 
HERRERA. Este final 
de cursos terminó 
con la entrega de 
constancias, regalos 
del  padrino y una 
b o n i t a  c a n c i ó n 
d e  d e s p e d i d a 
interpretada por los 
alumnos y alumnas 
que ahogo en lágrimas 
a los asistentes,

A nombre  de 
los alumnos de la 
generación saliente  

el niño quien 
obtuviera el 
primer lugar 
en oratoria de 
los kínderes 
del municipio 
ALI ZAIR DIAZ 
AGUIAR con 
el temple y la 
faci l idad de 
palabras que 
le caracteriza 
dio un mensaje 
de despedida 
agradeciendo 
el  apoyo de la 

dirección de la escuela, 
de las maestras y de 
los padres de familia a 
quien le fue otorgado un 
reconocimiento especial 
al igual que su compañero 
JESUS HORACIO YEE 
MAZORRA.

En la mesa del presídium 
destacaron con su presencia  
de quien lleva el nombre 
de la generación PROFRA. 
GUADALUPE GONZALEZ 
RAMIREZ, el padrino de la 
generación ING. AMPELIO 

GONZALEZ RAMIREZ,  
Lic. En contaduría pública   
CARMEN ERENDIRA 
A G U I A R  A LVA R E Z  
Secretaria Técnico del 
Consejo Escolar y Tesorera 
de la sociedad de padres 
de familia, PROFRA. DIANA 
CONDE HERNÁNDEZ 
Directora del kínder y 
el intendente LUCIANO 
LOPEZ RANGEL “DON 
CHANO” Y ESPOSA a 
quien se le otorgo un  
merecido reconocimiento 
por sus 30 años  de servicio. 
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Compostela
Club Rotario Compostela homenajeo 

a los hermanos Castellón Valera
Compostela, Nayarit.-

Por Donkey—El el marco 
de la ceremonia para 
el cambio de Botones 
encabezada por  e l 
Gobernador del Distrito 
4150 de los Clubes 
Rotarios de los estados de 
Sinaloa, Jalisco, Nayarit 
y Colima, Marco Antonio 
Carrillo Ramos, el Club 
Rotario de Compostela 
A.C. hizo entrega del 
premio denominado “Dar 
de si, antes de pensar en 
Si”, a los hermanos Ramón y Antonio 
Castellón Valera en reconocimiento a 
su destacada trayectoria profesional 
que ambos han realizado en el campo 
del arte y la cultura. 

Durante el evento celebrado la 
tarde-noche en las instalaciones de 
la Quinta Luna, ubicada en el ejido 
Librado Rivera, los Rotarios de 
Compostela fueron acompañados 
por el titular de los Servicios de 
Educación Pública en el Estado de 
Nayarit, Héctor López Santiago, por 
el diputado Francisco Javier Monroy 
Ibarra, así como también por el 
secretario del Ayuntamiento Francisco 
Zúñiga Ibarra y los presidentes de los 
clubes hermanos de Tepic y Xalisco.

Física que se ubicara en la colonia 
Campo Estrella, colindante con el 
Kinder Tras la exposición de un 
documental en el cual los presentes 
dieron cuenta de los logros y acciones 
alcanzadas durante la administración 
de María de Jesús Ledezma, el director  

de los SEPEN, Héctor López Santiago 
y el apoderado legal de la asociación 
civil, Club Rotarios Compostela, José 
María Bautista Arias en presencia del 
Gobernador del Distrito 4150, Marco 
Antonio Carrillo Torres y de la propia 
María de Jesús  Ledezma, todavía 
presidenta hasta ese momento, 
firmaron el convenio de comodato del 
Predio donde dicho organismo social 
construirá una clínica de rehabilitación 
de este asentamiento para lo cual 
tienen ya los recursos para llevarla 
a cabo, anunciaron. 

De igual forma la Presidenta del 
Club Rotario Compostela A.C. María 
de Jesús Ledezma  y su  sustituta, 
Aleida Carolina Pineda Gradilla, 
hizo entrega de los reconocimientos 
a los artistas y maestros, Ramón y 
Antonio Castellón Valera, personajes 
que además de gozar del aprecio y 
admiración de la sociedad, han puesto 
en alto el nombre de Compostela a 
través de sus murales y pinturas que 
son parte del patrimonio cultural de 
nuestro Municipio   

Luego de tomar 
protesta como nueva 
presidenta del Club 
Rotario Compostela, 
Aleida Carolina Pineda 
Gradilla, además de 
agradecer la confianza 
que le brindan para 
l l eva r  tan  d igna 
representación, dijo 
que seguirá trabajando 
para hacer posible el 
proyecto de la clínica 
impulsada por María de 
Jesús—es uno de los 

principales compromisos que vamos 
atender en coordinación de esfuerzos 
con nuestros compañeros Rotarios 
y con el apoyo de las autoridades 
estatales y Municipales—preciso

“me he identificado con cada uno 

de quienes integran este club, pero 
también me doy cuenta que ayudar al 
prójimo me fue heredada, labor que sigo 

porque me gusta. 
Chuyita ha realizado 
un excelente papel 
al frente de este 
organismo y hemos 
sido testigos de 
su obra y nos ha 
dejado proyectos 
que cumplir, como 
la  const rucc ión 
de la clínica de 
rehabilitación física, 
por lo cual agradezco 
al licenciado Héctor 
López Santiago el 
apoyo que hoy nos 

brinda para hacer posible esta obra 
que viene a enriquecer a Compostela 
y queremos seguir haciéndolo con 
más proyectos y los iremos incluyendo 
poco a poco, porque somos un club 
que no descansa y que siempre está 
en constante actividad humanitaria, 
sostuvo Pineda Gradilla. 

Con el premio “Dar de sí, antes 
de pensar en Si”

ROTARIOS DE COMPOSTELA 

DISTINGUEN A LOS HERMANOS 
CASTELLÓN VALERA        

Tras la entrega de reconocimientos 
a los homenajeados, por parte de la 
presidenta del Club Rotario Compostela 
y su sustituta Aleida Carolina Pineda 
Gradilla, correspondió a los doctores 
Rubí Padilla Ibarría y Pablo Aguirre 
Ríos, ambos rotarios  exponer la vida 
y obra de los Hermanos Castellón 
Valera, datos biográficos en los 
que detallaron punto por punto, 
no solo lo relacionado a su niñez, 
sino también a su formación como 
maestros, sobre todo a su gran labor 
ejercida en las aulas de las escuelas, 
principalmente en la Secundaria 
federal Raúl Ernesto Delgado Barrios, 

donde ambos dejaron gran parte de 
su vida y la huella de su arte que se 
muestra en sus murales y de estos 
11 fueron donados recientemente por 
el profesor Ramón Castellón para las 
presentes y futuras generaciones de 
este centro educativo.

“Ramón Castellón Valera, es un 
hombre que abrazó con pasión y 
entrega la difícil carrera magisterial, 
portando con orgullo la camiseta 
Cenerrista y guzmanense, como el 
mismo lo dice”—expreso la distinguida 
Rotaria, Rubí Padilla Ibarría.

Decenas de generaciones de nivel 
primeria y secundaria—afirmó—se 
internaron con su guía en el fabuloso 
mundo del conocimiento durante 33 
años y que sus alumnos se dejaron 
llevar por el torbellino de su sencilla 
técnica de motivación hacía las 
insondables profundidades del saber, 
cuya tarea inició en un lugar de 
Sonora, donde difícilmente podían 
llegar los víveres más indispensables, 
donde a su vez la niñez recibía su 
enseñanza, como un pan dulce recién 
horneado, un solo maestro, una sola 
aula, un solo pizarrón para 6 grupos 
de alumnos, niños pobres que veían 
al maestro como el hombre que sabía 
todo y compartían con ellos, todo.        

Así fue como transcurrió su ejercicio 
como maestro Rural, primero en 
Sonora y posteriormente en Nayarit 
y el profesor Ramón Castellón, sabía 
que así como el campesino prepara 
la tierra antes de sembrar la semilla, 
era necesario conocer siempre  muy 
bien la situación de sus alumnos, 
exactamente así lo dice en el libro de 
su autoría “El Noble Arte de Educar” 
cuyo propósito es aconsejar  a los 
maestros de hoy y sugerirles cosas 
que pueden servirles como guía para 
que ejerzan un mejor trabajo en las 
aulas, aseveró. 
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•	 Las	actividades	del	Plan	Vacacional	se	desarrollarán	
de 9:00 a 14:00 horas en las instalaciones del Centro de 

Seguridad Social. 
•	 Para	mayor	información,	comunicarse	al	teléfono	
2-13-75-36 o 2-13-11-70 extensión 1223 o acudir a Calzada 

de la Cruz No. 180.
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ANUNCIA IMSS ACTIVIDADES DEL PLAN 
VACACIONAL RECREATIVO DE VERANO 2015

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
Delegación Nayarit, a través del departamento 
de Prestaciones Sociales, fomenta la salud de 
los niños mediante la práctica de actividades 
físicas y hábitos de vida saludables que se 
llevarán a cabo en el próximo Plan Vacacional 
Recreativo 2015.

La delegada estatal del IMSS en la entidad, 
Dora Cecilia Espinosa González, destacó 
que las Prestaciones Sociales del Instituto, 
contribuyen a elevar los niveles y  calidad de 
vida de la población al favorecer el acceso a 
la educación para la salud, la capacitación, el 
deporte y las artes, con la misión de prevenir 
antes que curar.

Explicó que las actividades del Plan 
Recreativo Vacacional de Verano 2015 se 
pone en práctica el concepto moderno de 
la seguridad social, en donde se vinculan la 
salud con actividades educativas y culturales; 
se propicia la participación comunitaria en 
programas de preservación y cuidado de la 
salud a través de la enseñanza oral, escrita 
y orientación higiénica, con representaciones  
teatrales y el fomento a la práctica del deporte.

La titular de la delegación del IMSS, 
informó que las inscripciones están abiertas 
a derechohabientes y no derechohabientes 
en esta ocasión se espera la participación de 
250 alumnos que disfrutarán de 12 
distintas actividades tales como: 
fútbol, básquetbol, voleibol, pintura, 
dibujo, tae kwon do, teatro, gimnasia 
y baile moderno, arte huichol y 
actividades recreativas, entre otras.

Por su parte el jefe de Prestaciones 
Económicas y Sociales, Luis Gilberto 
López Alvarez señaló que además 
de las actividades deportivas, 
culturales y artísticas, el Seguro 
Social  aplica a los asistentes el 
paquete de prevención integral de 
salud, a través de la medición de peso 
y talla, así como la orientación a los 
padres de familia con la finalidad de 
disminuir los índices de obesidad y 
sobrepeso en la población infantil.

En ese sentido, el Seguro Social 
invita a los padres de familia, 
derechohabientes  y población en 
general para que inscriban a sus 

hijos en “El Plan Recreativo Vacacional 2015”, 
que dará inicio el 15 de julio  y culmina el 11 
de agosto de 2015, en las instalaciones del 
Centro de Seguridad Social (CSS) del Instituto.

Los requisitos para ingresar al Plan Vacacional 
de Verano del Centro de Seguridad del IMSS, 
son: copias de comprobante de domicilio, de 
una identificación del menor (si cuenta con ella),  
de la tarjeta de citas (del niño) si es asegurado, 
y certificado médico vigente que acredite que 
el niño está apto para realizar actividad física.

Las actividades del Plan Vacacional Recreativo 
se desarrollarán de 9:00 am  a 14:00 pm en 
las instalaciones del Centro de Seguridad 
Social. Para mayor información, comunicarse 
al teléfono 2-13-75-36 ó 2-13-11-70 extensión 
1223 o acudir a Calzada de la Cruz No. 180.

Es evidente la preocupación del Vaticano 
sobre la inconformidad de los distintos pueblos 
de la tierra respecto a las condiciones de 
vida en que los ha sumido el capitalismo 
contemporáneo. Y más intranquilidad acarrea 
la ausencia de control político de ese 
descontento popular mundial hacia el 
orden actual establecido con todo y sus 
autoridades.  Aquellas regiones con gobiernos 
revolucionarios como los de Ecuador y Bolivia 
no quedan fuera de la inconformidad global. 
De allí que el jefe del Estado Vaticano haga 
un llamado a la solidaridad de los capitalistas 
para con los explotados y de una resignación 
en la Fe de los oprimidos por sus condiciones 
de vida. No se confunda esta política con los 
propósitos de la teología de la liberación de 
crear en la tierra primero “el reino terrenal” 
para después en el cielo disfrutar “el reino 
celestial”.  De lo que se trata es de mitigar 
un poco las penas de los desposeídos pero 
dentro del capitalismo global. Por eso el 
domingo 12 de julio en Paraguay el Papa 
Francisco antes de oficiar una misa campal con 
cientos de miles de peregrinos se pronunció 
por la redistribución de la tierra en uno de 
los barrios más pobres en Asunción.

Ya lo habíamos dicho en este espacio 
que las Instituciones encargadas de la moral 
de una cierta sociedad, son el producto de 
las condiciones socio-históricas de la vida 
de los humanos. Por tal motivo no pueden 
permanecer estáticas, ser constantes cuando 
dichas condiciones son cambiantes. De igual 
forma tales Instituciones tampoco pueden 
ser impermeables a las contradicciones 
y los conflictos sociales generados por 

el desarrollo del capitalismo. La renuncia 
del Papa Benedicto XVI y la elección del 
Papa Francisco son la expresión por una 
parte de la permeabilidad del Vaticano a 
los problemas mundanos y, por la otra, de 
por lo menos el intento de adecuación del 
Vaticano a las actuales condiciones de vida 
de los humanos. El culto al Neoliberalismo 
en su expresión política pública orientada 
a desmantelar todo vestigio del Estado-
Bienhechor también atrapó al Vaticano y lo 
llevó no solo a alejarse de los pobres sino 
a enfrentarse a estos por servir al capital. 
Por eso hoy el Jefe del Estado Vaticano, el 
Papa Francisco ha impreso la política de 
acercamiento a los pobres para recapturar 
el liderazgo que se había debilitado y ha 
definido la esencia del cristianismo católico 
dentro de una nueva lógica. Ha dicho que el 
objetivo "es pasar de la lógica del egoísmo, 
de la clausura, de la lucha, de la división, 
de la superioridad, a la lógica de la vida, de 
la gratuidad, del amor", "pasar de la lógica 
del dominio, del aplastar, manipular, a la 
lógica del acoger, recibir, cuidar. Son dos las 
lógicas que están en juego, dos maneras de 
afrontar la vida y la misión". 

Este ha sido el noveno viaje del Papa 
Francisco al exterior y el segundo a América 
Latina después del celebrado a Brasil en julio 
del 2013, pero este viaje se ha caracterizado 
por los discursos históricos. El Papa cumplió 
78 años de edad en diciembre; y totalizará 
en esta gira siete vuelos y 22 discursos, en 
uno de los viajes más "intensos" que haya 
realizado desde que fue elegido pontífice en 
marzo del 2013. El Vaticano viene a imprimir 
una política más mesurada, menos agresiva 
que la impresa por el Neoliberalismo. Por ello 
pudiéramos hablar con propiedad que Francisco 
encarna la política del postneoliberalismo, 
o mejor dicho, del capitalismo global en su 
etapa postneoliberal. En fin.

EL LIDERASGO DEL 
PAPA FRANCISCO

Por 
Octavio 
Camelo 
Romero
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29 personas terminaron el curso de 
agricultura orgánica: Toño Delgado

José María Castañeda 

SANTIAGO.- Mira más que 
nada  el curso de agricultura 
orgánica llevado a cabo en las 
instalaciones de la Universidad 
Tecnológica de la Costa fue 
propuesto por la necesidad de 
conocer más y aquí en nuestro 
municipio fue propuesto por el 
Ingeniero Héctor Guerrero Marrufo, 
sin embargo tu servidor como 
parte de la federación agronómica 
en el estado, hemos impulsado 
mucho este tipo de cursos en la 
superación de los campesinos y de 
los agrónomos, afortunadamente 
tenemos un gran investigador el Dr. 
en agricultura organiza es Jesús 
Valero Garza, quien es investigador 
del INIFAP, donde él mismo nos está 
proporcionando las herramientas 
para estar capacitados y formar 
nuestra propia empresa pero en 
agricultura, no para vender si 
no que el objetivo de nosotros 
es bajar a un cien por ciento la 
contaminación.

Antonio, cual es la importancia 
de incursionar en la agricultura 
orgánica en este momento  pregunto 
el reportero, “en este momento 
como en todo precisamente como 
está la agricultura tradicional, donde 
las plagas y enfermedades no están 
del todo controladas  porque hay 
resistencia, se le llama resistencia 
genética, entonces los cultivos 
van mermando en producción, 
por eso mismo volvemos otra 
vez a los tiempos de nuestros 
antepasados hacer que la tierra 
sea desintoxicada que los cultivos 
sean benéficos todos orgánicos 
para que disminuyan al cien por 
ciento los problemas de canceres”.

De infertilidad en las personas 
los problemas coyunturales de 
la sanidad de las personas y en 
eso más que nada estamos ya 
vinculados todos,  yo forme una 
pequeña empresa de abonos 
orgánicos y biológicos desde 
hace 15 años, y yo también les 
regalé las herramientas a los que 
asistieron a este curso, no les 
dije formen una empresa como 
la mía, no les dije que el curso 
era para que aprendieran a bajar 
costos de producción, fueron 29 
personas las que asistieron a tomar 
el curso, que es algo netamente 
extraordinario de esas personas, 
el 80 por ciento eran Ingenieros 

agrónomos, y el resto 
eran productores.

Permíteme contarte 
como anécdota lo que me 
sucedió siendo productor 
de frijol, Toño, vi como un 
compañero que sembraba 
sus tierras a un lado de 
la parcela que mantenía 
tu servidor en renta en 
un ataque de tortuguilla, 
este en vez de hacer 
aplicaciones juntaba 
estiércol y le prendía 
fuego argumentando que 
el humo provocaba que 
se retirara la tortuguilla de su 
siembra, la verdad es que me reí  
porque era obvio que no se iba 
a ir la plaga, “mira realmente el 
que es campesino va utilizando 
diferentes herramientas que le 
han sido útiles, pero no hay que 
ignorar que la capacitación todo 
lo que era la asistencia técnica 
dirigida al campo, pues se eliminó 
con la reforma del artículo 27 
constitucional con Salinas de 

Gortari, y entonces es ahí donde 
el campo empieza a retroceder por 
falta de esa asistencia técnica, 
de entonces a la fecha han 
pasado muchos años y ya se 
empieza a sentir el estrago en la 
agricultura por falta de asistencia 
técnica”, afortunadamente dijo 
Toño Delgado, para ser el primer 
curso  de agricultura orgánica el 
haber tenido una asistencia de 29 
personas es maravillosa terminó 
diciendo Antonio Delgado Brizuela. 

AGOSTO 21 

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 



Lunes 13  de Julio de 2015

Director de Santiago: José María Castañeda                                             Lunes 13 de Julio  de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1741

José María Castañeda 

SANTIAGO.-  La verdad me da gusto 
platicar con Guillermo Hernández, quien 
me parece una persona sensata y 
prudente al momento de tomar decisiones 
antes, siempre me preguntaba del 
porque estaban mejor organizados los 
usuarios de la margen izquierda del río, 
que los de Santiago, y es que me llamó 
la atención que siendo presidente de la 
asociación de usuarios el ex diputado 
Fernando Ornelas Salas, este dijo 
que habían recuperado poco más de 
3 millones de pesos por concepto del 
IVA retenido por la SHCP.

Y la pregunta que bullía en mi 
cerebro, era porque en Villa Hidalgo 
la asociación de usuarios si recuperan 
el IVA y en Santiago no, 
la respuesta era fácil, los 
anter iores pres identes 
simple y sencillamente no 
se preocupaban por solicitar 
el requerimiento fiscal por 
quizá andar ahora sí que 
como pescaditos en el agua 
en el acuario de Raquel 
Soto, o en cualquiera de las 
200 cantinas que hay en la 
cabecera municipal de mi 
querido Santiago,  por eso 
me da gusto enterarme que la 
asociación de usuarios de la 
margen derecha del río que 
preside Memo Hernández, 
recuperó casi 3 millones 
de pesos por concepto de 

José María Castañeda 

SANTIAGO.- Tal parece que les gané la 
primicia a los reporteros capitalinos, luego que 
en la entrevista que le hiciera el reportero de 
esta editora al gobernador del estado Roberto 
Sandoval, cuando vino a esta calurosa población 
para inaugurar el módulo de la asociación de 
usuarios de la margen derecha del río Santiago 
dijo que salía de su equipo de colaboradores 
Emeterio Carlón, del departamento de SAGADER, 
y en su lugar encargado del  despacho quedaba 
el Villa Hidalguense Elías Salas Ayón, de manera 
provisional.

Este servidor fue el primero en entrevistarlo 
sobre el tema minutos antes de que abandonara 
las oficinas recién inauguradas de la asociación 

de usuarios de agua de  uso agrícola de la margen 
derecha del río Santiago, señalando entre otras 
tantas respuestas que le formulara el  director de 
Gente y Poder que la designación de Elías Salas, 
como encargado de Sagader no era definitiva,  
sino que se buscaría a la persona adecuada para 
que ocupara la titularidad de Sagader en esta 
recta final, Sandoval Castañeda, dijo que  esta 
designación no era porque que Salas Ayón, no 
reuniera el perfil, de antemano debo de reconocer 
que Elías es una persona capaz que conoce 
la problemática del campo, pero que no era la 
persona indicada para ocupar la  titularidad que 
dejara vacante Emeterio Carlón.

El gobernador del estado en su intervención 
ante campesinos y representantes del gobierno 
federal incluyendo al  propio presidente de la 
confederación nacional campesina en el país. 

Senador Manuel Cota Jiménez, quien prudente 
como siempre dijo que adelante del jefe ni pensarlo 
eso porque a la hora en la que abandonó el 
salón habilitado para la conferencia campesina 
esperó a que saliera Roberto Sandoval, para 
posteriormente salir detrás de él, señaló Roberto, 
que le deseaba un venturoso recibimiento  en su 
nueva empresa a Emeterio carlón.

En ese sentido dijo que lo consideraba su 
amigo personal y que por lo mismo le deseaba 
lo mejor, Roberto Sandoval dio respuesta a 
varias preguntas del reportero, las que una a 
una iremos desmenuzando ya que todas fueron 
de interés para el campesinado entre ellas la del 
programa de los 2 pesos a los productores de 
frijol que entregaron sus cosechas a los centros 
de acopio establecidos, mismos que seguramente 

este año no se entreguen luego de la voracidad 
demostrada  por algunos acopiadores cuyas 
queridas sin tener tierras  se vieron beneficiadas, 
sumas aproximadas al cuarto de millón de pesos 
por toneladas de frijol  que jamás entregaron pero 
que sin  embargo hicieron maniobras para verse 
beneficiados, perjudicando a productores que 
entregaron su fríjol, pero que jamás aparecieron 
en el mencionado programa, de eso y más 
hablaremos en el transcurso de la semana.

El nombramiento de Elías Salas Ayón como encargado 
de SAGADER no es definitivo: Roberto Sandoval

La entrevista con el presidente de la Asociación 
de Usuarios de agua del río de la margen derecha 

IVA mismo que se invirtieron en la 
construcción de lo que son ahora 
sus oficinas donde se albergaran los 
técnicos y el personal administrativos 
además de su central de maquinaría. 

Memo Hernández, s in tanta 
alharaca  señaló que pudo bajarles 
a los productores de arroz, -no a 
todos aclaró- por medio del Ingeniero 
Kondo, un apoyo económico a los 
productores de arroz, consistente en 
5 mil pesos por hectárea cuando estos 

no sufrieron daños por lluvias atípicas, 
aun así  productores del cereal  como 
Luis Ignacio Vallarta Chan, y el propio 
Lucas Vallarta Chan, recibieron 100 
mil pesos cada uno luego que estaban 
registrados en el padrón de productores 
con 40 hectáreas 20 Nacho, y 20 Lucas.

Chema me dijo Guillermo Hernández, 
muchos critican el que no se haya 
licitado la obra de las oficinas de la 
asociación pero quiero decirte que 
si las hubiera licitado me haya salido 

la construcción en arriba de 6 
millones de pesos de los cuales 
pudieron haberme ofrecido 200, 
o 300 mil pesos por adjudicar la 
obra, a constructoras foráneas, 
sin embargo platicando con 
los delegados porque en esto 
no soy absoluto llegamos al 
acuerdo de buscar la forma de 
disminuir los gastos, y a la vez 
de proporcionar mano de obra a 
los Santiaguenses, me critican 
el que haya estado al frente de 
la obra uno de mis hijos que 
es arquitecto, pero no estuvo 
solo estuvo acompañado por el 
ingeniero Virgen, y ahora que la 
obra quedó concluida nos costó 
poco más de 3 millones de pesos, 

logramos bajar  casi el 50 por ciento 
de lo que estaba presupuestada, por 
lo que considero un logro no para mí, 
sino para todos los usuarios de agua 
de la margen derecha, que ahora si 
cuentan con oficinas propias con un gasto 
accesible para todos los campesinos. 
También se me ha criticado el problema 
del maíz amarillo, ciertamente en los 
últimos años cuando vemos que algunos 
cultivos tradicionales ya no dan para más 
como es el frijol, y el tabaco, andamos 
a la búsqueda de cultivos alternos 
por eso invitamos a los productores 
a que sembraran maíz amarillo cosa 
que muchos hicieron, pero que ahora 
andan diciendo que las empresas con 
las que contrataron no cumplieron con 
las expectativas,  hablan como fue el 
caso del productor de la Presa Mariano 
Nieblas, en el sentido de que entregó 
73 toneladas de maíz amarillo, y que 
de una cosecha de aproximadamente 
245 mil pesos nada más le entregaron 
45 mil y no sabe dónde quedó el resto, 
es decir los 200 mil pesos.

Sin embargo lo que no dijo Mariano,  
es que la empresa con la que contrató 
le otorgó un financiamiento de 5 mil 
pesos por hectárea, para ser pagados 
en cuanto les dieran el préstamo que por 

12 mil 500 pesos les otorgó la financiera 
rural, y que jamás pagaron, de ahí que 
se les haya descontado ese dinero de la 
liquidación, desafortunadamente muchos 
agricultores tienen la cultura del no-pago, 
por eso se acabaron instituciones de 
gobierno como Agroasemex, Banrural, 
Tabamex etc.  

Hay una palabra que aplicaba 
un político que decía para hablar se 
necesita tener la lengua larga y la 
cola corta,  sin embargo no quisiera 
caer más en comentarios en contra de 
quienes de una manera u otra hacen 
parir la tierra, pongámonos a trabajar 
que cada quien haga lo suyo, tú de 
cuales presidentes de  la asociación 
de usuarios te acuerdas Chema, No 
pues desde que era presidente Alfonso 
Langarica Chavarin, y estaban las 
oficinas por la Luis Figuera, frente 
al Seguro Popular,  “Ah pues desde 
entonces no había oficinas propias 
siempre anduvimos rentando, ahora ya 
tenemos oficinas propias y si por eso me 
critican entonces bienvenidas sean las 
criticas yo continuare trabajando hasta 
el último día de mi gestión al frente 
de la asociación de usuarios de agua 
del rio de la margen derecha, explico 
al reportero de Vanguardia Guillermo 
Hernández.
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